# ña Económica

Fundado en 1893

Afio LIX. - Núm. 5.039

# SUMARIO

Madrid, 17 de noviembre de 1956.

Capitalismo: sus enfermedades, sus pecados. Unificación de conceptos en los trabajos económicos.

#### NOTAS Y COMENTARIOS

La cuestión de los precios. La Comisaría General de Abastecimientos recobra sus funciones sobre los abastecimientos y régimen de precios.

Situación de campos y cosechas. El Consejo de Economía Nacional. Enseñanza profesional del campesino en Ita-

En torno a las remesas dinerarias de los emigrados.

#### CORRESPONDENCIA

Carta de Cataluña. Carta de Castilla la Vieja. Carta de Inglaterra. Carta de Suecia.

#### LOS MERCADOS DE PRODUCTOS

Materias primas y productos agrícolas e industriales.

#### LOS MERCADOS DE VALORES

Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao.-Bolsines de Oviedo, Pamplona, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza.—Bolsas de Paris, Londres, Nueva York y Zurich.

#### BANCOS

De Francia, de Inglaterra, de la Reserva Federal y de Suiza.

#### DIVISAS Y METALES PRECIOSOS

Mercado de divisas de Madrid.-Cambios de Paris, Londres, Nueva York y Zurich.

#### AGENDA DEL RENTISTA

Juntas generales.-Dividendos e intereses.-Suscripciones.-Admisión de valores, etc.

#### EL MUNDO AL DIA

Noticias de España.—Disposiciones oficiales. Ibereamérica y extranjero. Bibliografía.

Prohibida la reproducción de los trabajos siempre que no se cite su procedencia,

#### SUSCRIPCION Y VENTA

ESPAÑA, PORTUGAL E IBEROAMERICA Semestre: 90 pts.; Año: 175 pts.; Corriente: 5,00 pts. EXTRANJERO Ano 259 pts.; Corriente: 10 pts.

En las Corresponsalías, Librerías y Kioscos de España y del Extranjero y en las Oficinas Floridablanca, 3.

Teléfono 21-51-42. - Apartado 860. - Madrid.

# CAPITALISMO: SUS ENFERMEDADES, SUS PEC

En la pugna que aflige al mundo económico desde que el triunfo de la revolución rusa llevó a la práctica el mal llamado comunismo y verdadero capitalismo de Estado, se oye, con frecuencia, dentro de los países capitalistas, hablar de la quiebra del liberalismo económico, de la utopía liberal, de la necesidad de la planificación, etc., etc. Por otra parte, no faltan voces que claman en contra del intervencionismo estatal, amargos lamentos por las trabas que éste impone al libre desarrollo de la economía, y-¿ por qué no decirlo?-, acerbas críticas contra la intromisión y su modo de actuar en los casos en que, necesariamente o por sistema, se produce más tiempo o en mayor medida de lo que la coyuntura demanda. Si se medita sobre todo ello, cosa interesante para el aficionado a los temas económicos, es posible aproximarse a lo que de verdadero y justo haya en cada actitud.

Empezaremos, por tanto, por afirmar que el comunismo no ha descubierto nada nuevo, que no hay originalidad ninguna, económicamente hablando, y que su sistema es tan capitalista como el que más. Al tratar de un método económico sería interesante que este funcionara con capitales o sin capitales, pero es secundario quién sea el dueño titular de esos capitales. El comunismo, en la práctica, no ha suprimido el capital -¿cómo hubiera podido hacerlo?-, sólo ha cambiado la propiedad del mismo, transfiriéndola integra al Estado. La consecuencia inevitable es que éste es el más duro de los patronos; que, como no tiene contribuyentes que le paguen sus gastos, sino que es su propio proveedor de fondos, lo hace con verdadera esplendidez; que la formación de nuevos capitales pesa sobre la producción como en todas partes, en este caso más sensiblemente para los consumidores, y que los dividendos que se habían de convertir en jornales, era el banderín de enganche en la propaganda, en parte son absorbidos por la burocracia y el complicado Organismo directivo y en parte van a cubrir los pavorosos impuestos que el Estado precisa para sus desorbitados fines. El capitalismo es el sistema natural, y, hasta ahora y cada vez más, el único; su aberrante deformación, el comunismo, no deja de ser capitalismo, defectuoso y contrahecho como algunos seres físicos, pero capitalismo por completo con todas sus necesidades y todos sus defectos agrandados por la enfermedad de naci-

Pero si el capitalismo es el sistema económico único, fiel reflejo de la naturaleza humana y creación espontánea de ella, tiene en su actuación diferentes formas que le hacen aparecer distinto unas veces de otras. El capitalismo que pudiéramos llamar al natural es tal y como le describe la escuela clásica; nada hay en ella que no sea cierto, nada que deje de producirse si quedan en completa libertad todas las fuerzas económicas. Pero puesto que hay que considerar al capitalismo como fiel reflejo de la naturaleza humana, precisará, como ésta, un cierto pudor que cubrir sus miserias, una cierta educación que le haga pasar del estado de la naturaleza al de la civilización. No es exacta, para las gentes, aquella tesis de Rouseaux del hombre bueno al que las Instituciones echan a perder; si las Instituciones producen un resultado negativo será por su mala concepción u organización, pero nacen precisamente para mejorar al hombre rústico y hasta salvaje de la naturaleza. También el capitalismo necesita Instituciones que le afinen, eduquen y civilicen. Si el capitalismo de la naturaleza admite el paro forzoso, el de la civilización debe evitarlo; si en estado primitivo la clase trabajadora obtenía solamente el salario que resultaba de la oferta y la demanda de la mano de obra, en el capitalismo culto hay que atender a otros objetivos a más

de la simple oferta y demanda; si la regulación de las balanzas de pagos se hacía automáticamente por medio de los llamados "gold point", que hacían subir o bajar la circulación fiduciaria, y en consecuencia aumentar o disminuir la producción, con las crisis y quiebras consiguientes, el capitalismo consciente y experimentado preyé y evita crisis y depresiones. ¿Hay algo más natural, más cierto y también más bárbaro que aquellas famosas Leyes de Ricardo? El obrero no puede recibir más salario que el indispensable para mantenerse y reproducirse; si éste es mayor, se reproducirá en más cantidad, habrá más oferta de mano de obra y el salario bajará; si es más pequeño, la mano de obra perecerá, disminuirá el número de asalariados y el jornal subirá. Exactísimo todo; pero, ¿a costa de cuántos dolores? ¿Y la regulación de los precios y balanzas de pagos? Que los precios bajan, aumentará la exportación, entrará oro en el país a consecuencia de ello, los precios subirán, la exportación disminuirá y se restablecerá el equilibrio. ¿Que ocurre el fenómeno inverso? Disminuirá la exportación y aumentará la importación, saldrá oro del Banco emisor, habrá que reducir la circulación dineraria y los precios bajarán; total: equilibrio perfecto siempre, sí, pero ¿a costa de cuántas quiebras y cuanta ruina?

Observados estos y otros muchos hechos poco gratos que presenta el capitalismo en su estado natural, la verdadera dificultad que se presenta al investigador es su calificación. ¿Que son defectos o enfermedades? ¿Hay que corregirlos judicialmente o médicamente? ¿Habrá que trasplantar aquí las doctrinas del famoso criminalista italiano Lombroso, que sostiene que no hay criminales, sino enfermos? Si para el ser humano existen tribunales de justicia que juzgan y reprimen sus delitos y médicos que diagnostican y tratan sus enfermedades; para su creación, en lo económico, el capitalismo, juez y médico, coinciden en unos mismos titulares: los directivos de la política económica; sin embargo, la distinción no es banal, de incluir los fenómenos en uno u otro carácter depende el tratamiento a aplicar y, por tanto, el éxito o el fracaso de éste. Sin lugar a dudas puede decirse que el directivo que legisla sobre cuestiones económicas procede aproximándose más al médico que al juez. Este sentencia, según prescriben las Leyes, con arreglo a lo que del sumario resulte. Lo que no esté en el sumario o en la causa no está en el mundo, pisa, pues, al sentenciar, terreno completamente firme; la justicia tendrá sus fallos como lo tiene todo lo humano, pero nunca será el juez quien se equivoque al sentenciar, sino al instruir el sumario; los errores en que pueda incurrir dependerán siempre de éste. En cambio, el médico que receta no pisa terreno tan firme, en cualquier enfermedad de verdad, no habrá dos pacientes cuyas reacciones sean idénticas para el mismo tratamiento, sus resultados tienen siempre alguna interrogante, y el éxito no es la consecuencia del estudio anterior del médico, sino de la minuciosa observación del cliente y de sus cambios ante el tratamiento; que es justamente lo que ocurre con las medidas económicas, que aplicadas consecutivamente a dos situaciones aparentemente iguales, en una dan un excelente resultado mientras que en la otra conducen al irremisible fracaso. La terapéutica económica, como la médica, tiene siempre algo de experimental y requiere la mayor atención para variar el tratamiento en cuanto se observa el menor indicio de que la coyuntura, que viene a ser la naturaleza económica del momento, no encaja bien las medidas o medici-

Mucho se ha hablado, y probablemente se seguirá hablando, del fracaso del liberalismo, y de la utopía liberal en el capitalismo. Lo mismo se puede decir que el libelamismo no fracasa porque no puede fracasar, que efecti-

#### UNION ELECTRICA MADRILEÑA, S. A.

PAGO DE DIVIDENDO A CUENTA

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado distribuir un dividendo a cuenta de los resultados del presente ejercicio, de 22,50 pesetas por título, libres para el accionista, a las acciones números 1 al 1.550.000.

Las acciones números 1.550.001 al 2.170.000 percibirán la parte proporcional del citado dividendo en relación a las cuantías de los desembolsos realizados y a las fechas en que entraron a participar de los resultados.

El pago de dicho dividendo se efectuará, a partir del día 12 de diciembre, contra cupón número 73 en las acciones totalmente liberadas, y contra estampillado de los resguardos provisionales de aquellos títulos parcialmente desembolsados, en las oficinas de la Sociedad, avenida de José Antonio, número 4, de Madrid, todos los días laborables de nueve a una de la mañana, y por los Bancos Urquijo, Hispano Americano y Aragón, en sus Centrales, Sucursales y Agencias.

Madrid, 8 de noviembre de 1956.—El Presidente del Consejo de Administración.

#### UNION ELECTRICA MADRILEÑA, S. A.

DIVIDENDO PASIVO

El Consejo de Administración de esta Sociedad, de acuerdo con las condiciones fijadas para la aplicación de capital realizada por esta Entidad en abril de 1955, solicita la entrega del cuarto y último dividendo pasivo, equivalente al 25 por 100 del nominal, pesetas 125, a partir del 15 de noviembre y hasta el 15 de diciembre de 1956, correspondiente a las acciones que no hubieran sido liberadas y que se encuentran incluídas entre los números 1.880.999 al 2.000.794, 2.001.445 al 2.015.000 y 2.101.785 al 2.170.000.

Dicho dividendo pasivo participará de los resultados económicos de la Sociedad desde I de enero de 1957.

Las operaciones de pago del dividendo pasivo y estampillado de los resguardos provisionales podrán efectuarse en los Bancos Urquijo, Hispano Americano y Aragón, en sus Centrales, Sucursales y Agencias.

El canje de los resguardos provisionales por los títulos liberados será anunciado oportunamente.

Madrid, 8 de noviembre de 1956.—El Presidente del Consejo de Administración.

vamente quiebra porque no tiene más remedio que quebrar. El liberalismo es el capitalismo al natural primitivo, como si el género humano vagara aún por los campos desnudo y sin el menor grado de instrucción y de civilización. ¿Cómo se podría pedir a gentes en ese estado el "confort" de vida, la cultura y la honradez y buenos modales que caracterizan la civilización? ¿Cómo, siquiera, un estado de salud bueno para la mayoría? Por desgracia no es el capitalismo liberal lo que fracasa, sino la médica capitalista. Bien entendido que esto no quiere decir que haya de renunciarse a ella, como no se renunció en los siglos pasados a la terapéutica un poco bárbara que todo lo arreglaba con la sangría. Marañón tiene escrito en alguno de sus libros que los bastardos de los reyes se criaban más sanos y robustos que la rama legitima porque escapaban a la bárbara terapéutica de los médicos de cámara. Si a nuestro siglo le ha cabido la suerte de ver y aprovechar el triunfo de la ciencia médica, en cambio la ciencia de curar la economía se encuentra en el período en que se morían los hijos legítimos de los reyes por exceso de médicos.

El capitalismo es antiquísimo, tan antiguo como la humanidad, puede decirse que nació con la primera hacha ESPAÑA ECONOMICA 955

de piedra o silex que emplearon los hombres en la Edad de Piedra; pero hasta bien entrada la Edad Moderna de la Historia, no ha preocupado como ente que fuera preciso estudiar y deducir sus leyes naturales. Su rango de ciencia no lo adquiere hasta Adam Smith y sus seguidores. No es de extrañar por eso que su medicina se encuentre aún atrasada y produzca paro forzoso y crisis de abundancia y de escasez; como la naturaleza humana, en su estado más natural, produce viruelas y paratificas. A todas sus calamidades hay que buscarles terapéutica adecuada. Lo mismo que una Sociedad no puede llamarse jurídicamente perfecta si no cuenta en su seno con todos los medios necesarios para realizar sus fines, tampoco es económicamente perfecto el sistema que no pueda realizar su fin principal, que es el bienestar de todos los miembros de la Sociedad, que no quiere decir que haya de haber igualdad entre ellos, sino que el último peldaño quede a un buen nivel. No será, por tanto, sistema económico perfecto el que admita el paro forzoso y las crisis económicas y no cuente con medios para evitar el uno y las otras. Pero los remedios no pueden ser como las sangrias, que tantas vidas costaron hasta que la ciencia médica rectificó. Remediar el paro con inversiones estatales, en general ruinosas, tiene algo de sangría económica. Ofrecer concesiones a los particulares para que sean éstos los que absorban la mano de obra sobrante es un tratamiento mucho más científico. Evitar las crisis mediante consumos innecesarios por el Estado, es una farmacopea arcaica e inadecuada. Tan inadecuada que, desaparecida la enfermedad, hay que seguir usándola como ocurre con algunos estupefacientes que se usan no como medicina, sino por vicio. Cuidar el equilibrio entre la oferta y la demanda evitando las inversiones desproporcionadas a los medios naturales y buscando el paralelismo entre todas las ramas productivas es atacar el mal más eficazmente. Y si por causas fortuitas, guerras o calamidades públicas, surge el desequilibrio, no extremar el fórceps y dejar cuanto antes actuar a las fuerzas naturales.

Queda mucho por hacer en la ciencia de curar al capitalismo de sus enfermedades naturales o, si se quiere en términos más corrientes, de dirigir certeramente una economía nacional. Nadie puede jactarse de conocer el secreto, pero sí es fácil comprender que se precisan para marchar por el camino a ello conducente dos cosas: Estudio de los fenómenos económicos y flexibilidad para rectificar lo que la práctica muestre erróneo. Condición ésta difícil en los Organismos públicos.

# UNIFICACION DE CONCEPTOS EN LOS TRABAJOS ECONOMICOS

El profesor de la Universidad de Turín, Jannaccose, eminente economista, en un reciente trabajo se lamentaba de las dificultades con que tropieza quien quiere observar cuáles son los resultados logrados gracias a los planes estatales de desarrollo. Para el mencionado profesor, el principal obstáculo radica en que, mientras los planes se fundamentan en consideraciones estadísticas, los resultados obtenidos se efectúan sobre enunciaciones estadísticas de diferente índole. El fenómeno no se aprecia hasta el mismo momento en que se van a comparar los resultados, pues bajo las mismas palabras se encierran conceptos heterogéneos que tienen que dar como resultado cifras de igual especie. La comparación, factible a primera vista partiendo de la identidad de los nombres empleados, falla realmente.

La explicación de este fenómeno radica, a concepto de

#### INMOBILIARIA URBIS, S. A..

JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA

Se convoca Junta general extraordinaria, que tendrá lugar en el salón de actos de la Cámara Oficial de Comercio de la provincia de Madrid (plaza de la Independencia, número 1), el día 28 de noviembre de 1956, a las once de la mañana, en primera convocatoria, y en segunda el día 29, a la misma hora.

ORDEN DEL DIA

Primero. Ampliación de capital social hasta 222.750.000 pesetas.

Segundo. Reforma de Estatutos determinada por el acuerdo que recaiga sobre el punto anterior.

Tercero. Formación y aprobación de acta.

Cada acción asistente a la Junta dará derecho a su titular a percibir, en concepto de gastos de desplazamiento, la cantidad de cinco pesetas.

La presentación de acciones o resguardos bancarios de depósito podrá tener lugar desde la fecha de esta convocatoria hasta cinco días antes de la celebración de la Asamblea, en las oficinas sociales, plaza del Niño Jesús (II bloque del barrio del Niño Jesús). Podrán ser conferidas representaciones en la forma prevista en el artículo 21 de los Estatutos sociales.

Madrid, noviembre de 1956.—El Consejo de Administra-

Tannaccose, en la multiplicidad de Organismos que recogen y construyen los datos estadísticos. Cada Organismo los recopila según su propio criterio y atendiendo a sus peculiares necesidades, sin tener en cuenta ni tomar en consideración los criterios empleados por otros Organismos o Entidades. El ejemplo más claro de este modo de proceder se encuentra en la elaboración estadística más empleada en estos momentos: la medición de la renta nacional. La dificultad de analizar cuál es el nivel alcanzado por cada país no estriba, realmente, en que cada renta venga, como es natural, expresada en diferentes monedas con diferentes poderes adquisitivos, sino que cada nación, y dentro de ésta cada Organismo, obtiene la renta total y "per capita" por diferentes métodos en lo que respecta a la composición y valoración de los elementos que la integran. El problema es aun más arduo si lo que se quiere estudiar son las diferentes canales por los que la misma se desliza. Los conceptos de bienes de consumo y de inversión son dispares y no es extraño que una misma partida sea integrada como sumando en las inversiones o en los consumos. Ello depende del método empleado para la computación.

La dificultad enunciada por el profesor de Turín se manifiesta en nuestro país, aunque en realidad no son muchos los Organismos dedicados a esta suerte de estudios. Cuando una misma materia es analizada estadísticamente por varias dependencias se pueden presentar en los resultados divergencias apreciables nacidas, más que de la inexactitud de los datos, de las diferencias de conceptos que presiden la realización de dichos trabajos. Divergencias que pueden conducir a error cuando las cifras obtenidas vayan a ser empleadas como fundamento de una medida política determinada.

La Ley del 31 de diciembre de 1945 trató de poner coto a estas disparidades y, a través de una coordinación efectiva, eliminar las diferencias metodológicas y conceptuales. No obstante, la intervención del Instituto Nacional de Estadística, que es a quien el Gobierno encomendó esta función, debe de ser más intensa y extenderse a la crítica y aprobación de los trabajos realizados sobre estas materias, aun por particulares.

# Notas y comentarios

#### La cuestión de los precios.

De nuevo tenemos planteada la cuestión de los precios. Nuestra tan sensible economía acusa, seguidamente, cualquier variación que en alguno de los factores que la integran intente realizarse. El aumento de los salarios de abril último, al que ya se había sumado antes de llevarse a cabo el perjuicio de las heladas del invierno en casi todo el territorio nacional, provocaron el alza de los precios en todos los artículos, pero, de un modo especial, en los llamados industriales, o sea, aquellos que para su utilización han de sufrir la transformación previa. Ahora ha bastado que se anunciase la terminación del estudio de una revisión de las condiciones de trabajo y el comienzo de su publicación, para que de nuevo se haya registrado un alza.

Si hasta cierto punto poco puede objetarse respecto de aquellas repercusiones derivadas de las rectificaciones salariales de abril, no podemos silenciar, en cambio, que las de ahora son francamente perturbadoras y sin razón. ¿Cómo puede producirse un aumento de precios basándose en el de costos si todavía no ha tenido lugar? A este paso, a las Autoridades sólo les queda proceder de nuevo a la intervención.

El asunto es tan igual al llamado círculo vicioso, que, realmente, la salida no se vislumbra de un modo claro, ni mucho menos. Hemos dicho siempre, o, mejor, se ha dicho siempre, que España padece tres dificultades seculares: país de escasos recursos; desigual presión fiscal, y bajo rendimiento del trabajo. El primero de estos males no es muy fácil remediarlo, pues aquí el esfuerzo del hombre no puede hacer otra cosa que intentar el aprovechamiento, hasta el máximo, de estos pobres recursos, mediante nuevos métodos de prospección y explotación; pero los otros dos males enumerados, el de la desigual presión fiscal y el del escaso rendimiento en el trabajo, éstos sí pueden ser objeto de revisión y rectificación.

En cuanto a la otra dificultad apuntada, el del bajo rendimiento, bastaría con restablecer la disciplina en el trabajo, a través de la fijación exacta del valor de la hora-trabajo en relación íntima con el costo de la vida. Señalando el índice de la misma, el rendimiento habría de ser exigido sin paliativos de ninguna clase.

#### La Comisaría General de Abastecimientos recobra sus funciones sobre los abastecimientos y régimen de precios.

En el último Consejo de Ministros se da cuenta de un importante Decreto de la Presidencia, en virtud del cual queda suspendido el Decreto de 30 de agosto de 1946, en el que se concedían a los Ayuntamientos determinadas atribuciones que antes tenía la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, para regular y vigilar los abastecimientos en su término municipal.

Parece ser que el Gobierno, con el fin de regularizar el consumo, devuelve a la Comisaría General las funciones que no han sabido utilizar los Ayuntamientos en beneficio de sus vecinos. Se cree que esta nueva acción de la Comisaría se llevará a cabo en las poblaciones más importantes, como Madrid, Barcelona, Bil-

#### TRANVIAS DE BARCELONA, S. A.

\*\*\*\*\*\*\*\*\*

El día I de diciembre próximo, a las once horas, se efectuarán en el domicilio social, Ronda de San Pablo, número 43, en presencia de Notario público y del Comisario Compañía Financiera y Fiduciaria Arnús-Garí, los siguientes sorteos de obligaciones y bonos, cuya amortización corresponde de acuerdo con los respectivos cuadros:

30 obligaciones, al 6 por 100, emisión 15 de octubre de 1925; 1.390 obligaciones, al 6 por 100, emisión 30 de diciembre de 1925; 1.790 obligaciones, al 5,5 por 100, emisión 24 de febrero de 1941, y 5.100 bonos, al 6 por 100, emisión 21 de junio de 1948.

Los poseedores de obligaciones y bonos de dichas emisiones podrán asistir a los sorteos.

Barcelona, 14 de noviembre de 1956.

bao, Valencia y Zaragoza, dado su enorme consumo. Los Ayuntamientos, por tanto, quedarán supeditados a las normas que dicten los Organismos superiores de Abastecimiento.

Pero de lo que se trata actualmente es de salir al paso de los injustificados encarecimientos de los bienes de consumo, y esta política que el Gobierno intenta hacer, ha de verse apoyada con grandes cautidades de mercancías de importación, esenciales para el abastecimiento nacional, ya que el ambiente obliga, en efecto, a cambiar todo el proceso de distribución en cuanto afecta a la formación de los precios.

Nosotros creemos de que mucho mejor que intervenir los precios, es estimular las producciones, haciendo que sean abundantes, porque el precio estable nace de una abundancia en las corrientes de abastecimiento, ya sean de producción nacional o de importación, mereciendo, por tanto, el acuerdo que comentamos, nuestra aprobación.

#### Situación de campos y cosechas.

La Sección de Estadística del Ministerio de Agricultura ha publicado la situación en el mes de septiembre de los campos y cosechas españolas. Destacamos algunos sectores agrícolas en este mes.

La falta de calor impidió una buena maduración del maíz, con lo que la recogida se verá reducida. Sin embargo, se espera llegar a los siete millones de quintales métricos, lo que representa un 15 por 100 más que en 1955.

El trigo ha sido ya trillado, estimándose la cosecha en 42 millones de quintales métricos, cifra suficiente para el consumo interior y similar a la del pasado año.

El problema de la falta de piensos no se solucionará con la presente cosecha de cebada, que será un 10 por 100 menor que la del año pasado: 15 millones y medio de quintales métricos. Mayor será, por el contrario, la de centeno, con más de cinco millones de quintales métricos.

La uva ha sido dañada en varias zonas. En general, la vendimia será similar a la de 1955.

En la aceituna el panorama es optimista. Las lluvias mejoraron sensiblemente el fruto y, aun siendo una cosecha desigual, representará unos cuatro millones de quintales métricos en aceite. Un 50 por 100 más que en el año anterior.

Escasa será la cosecha de agrios que se está recogiendo. También la de almendras es muy pequeña, y reducidísima la de algarroba.

Es bueno el aspecto de la patata tardía en el Centro, estando arrancándose ya en Galicia con buenos resultados. La superficie que se planta ahora de la variedad de invierno es menor que en la pasada campaña. El precio fué bajo en 1955.

Por último, la remolacha azucarera está dando buenos rendimientos en Andalucía, donde se está recogiendo, y en el resto de España presenta buen aspecto.

Las cifras más destacables son las pequeñas de agrios, almendra y cebada; las normales, de trigo y la mejora de la cosecha de aceitunas, y, como consecuencia, mayor cantidad de aceite.

#### El Consejo de Economía Nacional.

El profesor Gual Villalbí es sobradamente conocido por nuestros lectores para que nos detengamos aquí a hacer un panegírico de sus méritos. Vaya, eso sí, nuestro saludo afectuoso y nuestra enhorabuena, y que Dios le conceda los suficientes años de vida para hacer del Consejo, para cuya presidencia ahora ha sido elegido, el Organismo que debe ser según las disposiciones fundacionales, cumpliendo una misión que, por lo que sea, ahora no nos vamos a parar en más análisis, hasta el momento ha estado muy lejos de cumplir.

No hemos de olvidar, sin embargo, que el Consejo de Economia Nacional, a través de la Comisión designada el 25 de abril de 1954, ha venido realizando un cómputo de la renta nacional en España que se publica anualmente, y de cuya veracidad da idea el hecho de que la estimación realizada por una Comisión económica americana para estos efectos, llegó a resultados similiares a los de nuestro Consejo, utilizando procedimientos y técnicas completamente distintas. Y aprovechamos la ocasión para dar al-

gunas cifras correspondientes a nuestra renta nacional, que se explican por sí solas:

Años	Renta nomi- nal en millo- nes de pese- tas corrientes	Renta real en millones de pesetas de 1929
1929	25.213	25.213
1935	24.759	25.289
1940	36.458	21.179
1945	65.503	21.961
1950	151.757	26.726
1954	291.866	36.861

Se acalra todavía más la idea del incremento de nuestra renta nacional-en sus dos aspectos, real y nominal-en el siguiente

	POR HA	POR HABITANTE POR INDIVIL		
Años	Renta nomi- nal en pese- tas corrien- tes	Renta real en pesetas de 1929	Renta nomi- nal en pese- tas corrien- tes	Renta real en pesetas de 1929
1929	1.092	1.092	2.896	2.896
1939	1.066	740	2.889	2.004
1949	4.322	898	12.158	2.526
1954	10.191	1.287	29.029	3.666

Insistimos; algo se ha hecho, pero es mucho más lo que el Consejo de Economía Nacional puede y debe hacer. Confiemos en el espíritu laborioso de su nuevo Presidente y esperemos.

#### Enseñanza profesional del campesino en Italia.

Entre las iniciativas que han contribuído al progreso agrícola de Italia, ha de señalarse la enseñanza profesional y laboral del campesino, que, encomendada a las Inspecciones provinciales de Agricultura-nuestras Jefaturas Agronómicas-está orientada primordialmente a divulgar entre la clase labradora métodos racionales de cultivos y de cría de ganados. Esta forma de propaganda agrícola ha venido desarrollándose y perfeccionándose a través de la experiencia y se lleva a cabo mediante lecciones que se compendian en los llamados cursos profesionales para campesinos.

Se caracterizan estos cursos por tener lugar en los Centros agrícolas en donde se revela más útil la labor de divulgación de la técnica agrícola moderna, y comprenden, normalmente, lecciones teóricas y ejercicios prácticos en el campo y en el establo. Limitada a lo indispensable, la enseñanza teórica tiene siempre carácter divulgador y toma en consideración los problemas que mayormente interesan a la agricultura del lugar y las condiciones ambientales del campo. Los cursos alcanzaron especial importancia a raíz de la guerra,

Por cuanto respecta a los años próximos, los cursos se dividen en tres grupos: a) Cursos de carácter informativo.

b) Cursos de carácter predominantemente técnico.

#### BANCO DE VIZCAYA

Fundado en 1901

#### Casa Central: BILBAO, Gran Via, 1.

Capital escriturado	300.000.000 de pts
Desembolsado	300.000.000 »
Reservas	616.000.000 »
Capital desembolsado y reservas.	916.000.000 >

86 SUCURSALES.

66 Agencias urbanas en: ALICANTE (1), BARACAL-DO (1), BARCELONA (15), BILBAO (7), COR-DOBA (2), GRANADA, (1), MADRID (23), MA-LAGA (1), SAN SEBASTIAN (1), SEVILLA (3), TARRAGONA (1), VALENCIA (7) y ZARA-GOZA (3).

109 Agencias de pueblos en diferentes provincias.

Extensa red de corresponsales nacionales y extran-

Servicio de Relaciones Extranjeras especializado en la tramitación de toda clase de operaciones relacionadas con el comercio exterior.

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.844) ......

#### BANCO DE VALENCIA

Capital suscrito y desembolsado.... 50.000.000 de ptas. Fondos de Reserva....

83.000.000

BANCA Y BOLSA

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1,706)

c) Cursos de formación de mano de obra especializada.

Durante el año 1953-54-último del que poseemos referenciael número de los cursos de instrucción se elevó a 2.267, a los que asistieron 74.064 alumnos, cifras que demuestran la importancia de la labor realizada, que, teniendo en cuenta las características del territorio y del ambiente agrícola, presenta aspectos de notable dificultad.

Esta forma de instrucción se ha visto complementada en el quinquenio último, por cursos de economía doméstica rural para mujeres, encomendados a personal femenino expresamente preparado.

Con el suministro de personal docente y de medios técnicos y financieros, contribuye ampliamente el Ministreio de Agricultura al desenvolvimiento de los cursos profesionales o laborales organizados por otras Entidades, y con el fin de conseguir la mayor correlación entre la enseñanza y la moderna agricultura, ha habido que atender a la necesaria dotación de personal y material. Así pues, para la preparación y capacitación de técnicos-instructores se organizan cursos de perfeccionamiento en los cuales se concede amplio espacio al estudio de la metodología de la propaganda agrícola.

#### En torno a las remesas dinerarias de los emigrados.

Las remesas monetarias que los nacionales no residentes envían a sus países de origen son un capítulo importante para los Estados europeos, con el que cuentan dichas naciones para compensar un tanto el déficit que tienen en moneda fuerte en sus balanzas de pagos. Mas estos envios que recibían de fuera sin compensación directa, en cuanto que era un ingreso para las economías sin necesidad de una exportación subsiguiente, han sufrido también un corte, sobre todo en lo que se refiere a los provenientes de los países sudamericanos.

Las naciones inmigrantes debieran considerar que las divisas que los emigrados envían a sus familiares son, en realidad, una suerte de compensación al gasto que ha realizado la nación de origen para proporcionar brazos idóneos a los países que se aprovechan del rendimiento de aquéllos, precisamente en las edades que este rendimiento es más elevado. La limitación que se está registrando al respecto, influirá, sin género de duda, sobre la actitud de los Gobiernos.

Aunque los cálculos para determinar el costo de producción de una dada persona no son muy exactos, arrojan, por lo general, una inversión bastante apreciable. Esta suma se la ahorra el país que recibe a un emigrado, si éste está, desde el momento de su arribo, en disposición de trabajar. Las zonas emigrantes no recibían a cambio de su gasto más compensación que el importe de aquellas sumas que generosamente los emigrados enviaban a sus familiares.

Por otra parte, puede limitarse la emigración si el que va a marchar sabe que no tiene medio de eniar parte de su sueldo a la familia que deja en su país de origen. Si la limitación se hace "a posteriori" se realiza un fraude; si al momento de partir esta limitación no existía, que entraña un abuso frente a su especial situación que no le permite retornar a su patria para poder sustentar a los que allá dejó, en cuanto no puede disponer, a lo peor, de medios suficientes para sufragarse sus gastos de retorno.

Al realizarse los acuerdos de pagos, es ésta una cuestión que debiera plantearse por los países europeos, en su conjunto, como algo primordial, pues atañe no sólo a sus propios intereses, sino a los intereses particulares de sus ciudadanos. No debe olvidarse que las remesas de los emigrados, al no tener cabida en los acuerdos normales, buscará el desvío natural: la transacción ilegal; fomentando, por otra parte, el mercado negro de divisas y, por otra, los posibles fraudes a los europeos que, trabajando en otros países, tratan de hacer llegar parte de sus ingresos a sus familiares.

# Correspondencia

Carta de Cataluña

Inauguración de la Universidad Laboral de Tarragona con un censo inicial de 650 alumnos.—Nombramiento del señor Gual Villalbí para Presidente del Consejo de Economía Nacional.—La cuestión de los precios.—Futuras mejoras en el transporte urbano de viajeros.

Barcelona, noviembre.—Un acontecimiento importante ha sido, en la semana recién terminada, la inauguración de la Universidad Laboral de Tarragona, con asistencia de Autoridades nacionales y provinciales. Con tal solemne acto, la nueva Universidad iniciará sus actividades con un censo de más de 600 alumnos, aunque lo tenga previsto, en su día, para un máximo de 4.000 en el momento en que estén terminados los nuevos pabellones que constituyen el total del nuevo Centro docente.

Tenemos ya, pues, en Cataluña, una Universidad laboral en la que podrán cursar sus enseñanzas los futuros trabajadores de los distintos ramos y profesiones; existe un taller de preaprendizaje, talleres generales, equipos y utilaje completo para el fin que se persigue, todo ello en régimen de internado. El edificio está construído cara al Mediterráneo, muy cerca de él, reuniéndose a su alrededor un escenario natural que dificilmente podría ser mejorado. La financiación de esta grandiosa obra ha estado a cargo de las Mutualidades Laborales, y las plazas para los alumnos son cubiertas mediante becas creadas por los propios Organismos Mutuales.

Asimismo, se ha nombrado ya el cuadro de profesores, con amplitud bastante para la enseñanza de las distintas disciplinas que en la nueva Universidad Laboral habrán de ser cursadas desde este momento.

Ha sido recibido con general agrado la designación de don Pedro Gual Villalbí para Presidente del Consejo de Economía Nacional, culminando con ello los méritos que en el estudio y preocupación por los problemas económicos de España ha acreditado sobradamente poseer el señor Gual en su dilatado y fecundo período de trabajo. No es necesario, ni mucho menos, intentar hacer desde estas columnas una biografía del señor Gual Villalbí, porque precisamente su obra, conocida, recogida y divulgada en el país y en el exrtanjero, dice mejor que cuanto pudiéramos y quisiéramos decir nosotros. Precisamente, el señor Gual, catalán y profundo conocedor de Cataluña, ha sido el hombre que, tanto en lo humano como en lo técnico, ha sabido acreditar este espíritu laborioso de los hijos de esta noble región. Sería difícil-como dice un periódico de esta capital-encoutrar en el mapa de nuestro país a personalidad alguna que conociese mejor los procesos económicos con tanta anchura y detenimiento como él.

Desde estas columnas nos congratulamos sinceramente que siga cosechando éxitos como hasta ahora en el desempeño de los distintos cargos que ha ocupado y ocupa, en todos los cuales ha dejado, más que la impronta de los hechos, el ejemplo de cómo se sirve al frente de aquéllos.

Apenas percibidas las nuevas asignaciones en orden al aumento reciente de salarios, se ha observado la inmediata crecida de los precios de un modo casi general, pero, especialmente-acaso por resultar sus consecuencias más sensibles-, en los de los artículos alimenticios y del vestir. Hemos indicado muchas veces, en estas mismas crónicas, que urge tomar determinadas medidas para que no se inicie nuevamente la carrera de precios y salarios, en la que estos últimos salen siempre perjudicados, aunque, a la postre, la falta de consumo repercuta también en la producción. Una solución, defendida siempre por nosotros en cuantas veces hemos tenido ocasión de hacerlo, está en la desgravación de ciertos impuestos, especialmente el que están obligados a devengar una gran masa de asalariados, cual es el de utilidades y, más aun, el de usos y consumos, que es, a nuestro juicio, por donde se cuelan gran parte o buena parte de los incrementos de precios. La desgravación de impuestos-para nosotros el de utilidades, en mala hora implantado en España hace cerca de treinta años, no debiera desgravarse, sino, sencillamente, suprimirse en su tarifa primera-haría innecesaria la elevación sucesiva del salario y, consecuentemente, no provocaría la de los artículos. En cuanto al impuesto de usos y consumos o consumo de lujo, ya

hemos dicho en muchas ocasiones nuestra opinión contraria a la implantación de impuestos indirectos.

Vuelve a ocupar un plano de actualidad la cuestión de los transportes urbanos. El ensanchamiento de la ciudad hacia zonas que hace solamente uno o dos lustros constituían campo y la falta de vivienda en el casco urbano, hace que la necesidad de unas rápidas comunicaciones se haga cada vez más apremiante. Percatados de ello, parece ser que la Compañía del Metro Transversal pondrá en funcionamiento, dentro de un plazo que bien pudiera ser no rebasara un año, el nuevo ramal de cuatro kilómetros de longitud entre las barriadas de La Sagrera y Horta, que cuentan, en conjunto, una población de más de 200.000 habitantes. Debe neconocerse el esfuerzo del Transversal, pese a todo, con decir que el tendido de un solo kilómetro cuesta 50 millones de pesetas. A esta futura mejora, existe la perspectiva de otra, a plazo más dilatado, consistente en la prolongación del Metro desde la populosa barriada de Sans hacia la zona alta de la ciudad, en la Diagonal, con ramificaciones en los accesos del nuevo campo del Club Barcelona, en las proximidades de la Maternidad y cementerio de Las Corts. De ser así, la ciudad habrá dado un importante paso en la normalización del transporte urbano, que bien lo necesita.

P. MIRALLES

#### Carta de Castilla la Vieja

# Riqueza artística de Salamanca y riqueza provincial.—El campo y la industria.

Salamanca, noviembre.—Si la riqueza artística es enorme, no menos interesante es la riqueza económica de la provincia, y de esa riqueza, tantas veces puesta de relieve por firmas autorizadas, hemos de hacer una breve síntesis, añadiendo que en todos los aspectos de la actividad regional se vienen realizando mejoras importantes, impulsadas por las Autoridades locales y el apoyo de las superiores, que tanto se interesan por la reconstrucción económica nacional, a cuyos afanes se unen los de nuestros productores.

Es la provincia de Salamanca una de los más ricas de Castilla, con marcado carácter agrícola y ganadero y un matiz industrial muy notable en tejidos, cueros y abonos. La propiedad rústica se halla repartida desigualmente, viéndose muchos casos de explotación en régimen de gran propiedad. De ahí que el nivel de vida sea un tanto bajo, y que exista un paro estacional que afecta al campo, especialmente. La extensión provincial rebasa el millón y cuarto de hectáreas. Ya hemos dicho que la casi totalidad de la riqueza reside en la agricultura y en la ganadería, salvando el

#### INMOBILIARIA URBIS, S. A.

ANTICIPACION DEL PAGO DEL DIVIDENDO ACTIVO A QUENTA DEL EJERCICIO 1956 Y DE LA SUSCRIPCION Y DESEMBOLSO DEL AU-MENTO DE CAPITAL DE 13.500 ACCIONES ORDINARIAS, ACORDADO EN 2 DE OCTUBRE DE 1956

Para dar cumplimiento al artículo 89 de la ley de Sociedades Anónimas y facilitar a los señores accionistas las operaciones de ampliación de capital pendientes, el Consejo de Administración, en su reunión del 10 de noviembre de 1956, ha tomado los siguientes acuerdos:

Primero. Adelantar el pago del dividendo activo del 10 por 100 a cuenta del ejercicio 1956, contra cupón número 12, anunciado en la prensa con fecha 10 de octubre, al día 20 del mes en curso.

Segundo. El plazo de suscripción y desembolso de las 13.500 acciones, emitidas con fecha 2 de octubre, será el de 27 de noviembre al 26 de diciembre de 1956.

Tercero. Quedan en vigor todos los demás términos del acuerdo de 2 de octubre de 1956, que figuraban en los anuncios publicados en 10 de octubre.

Madrid, 14 de noviembre de 1956.—El Consejo de | 4dmi-

núcleo textil de Béjar, muy importante por cierto, y los adelantos de la industrialización en varios órdenes. Los principales cultivos se reparten entre cereales y leguminosas, en primer término, seguidos del viñedo, patata, olivar, remolacha y otros. En relación con los cultivos de secano, se tiende a evitar que aumente al extensión cultivada y transformar la mayor parte en regadío. cifrándose las superficies potenciales de este último en unas 60.000 hectáreas.

Va entrando la maquinaria en período de modernización. Se procura hacer acopio de semillas seleccionadas. Y por lo que a los abonos químicos se refiere, salvo los nitrogenados, las instalaciones de la provincia tienen la capacidad necesaria para cubrir la demanda provincial. Por lo tanto, el problema quedó circunscrito a la adquisición de materias primas. La producción de estiércol en la provincia supone, aproximadamente, unas 400.000 toneladas métricas. El regadío, hasta hace poco tiempo, era limitado, dándose preferencia a las plantas hortícolas, industriales y forrajes.

La ganadería constituye una riqueza básica para Salamanca. Las principales especies son el ganado bovino, porcino, ovino, caprino y equino. Además, la superficie forestal en la provincia representa casi el medio millón de hectáreas. Un 80 por 100, con carácter particular. En muy inferior escala están los montes públicos y los de libre disposición en los pueblos. El ritmo de las repoblaciones forestales avanza con el concurso del Patrimonio Forestal del Estado. Esta riqueza es, en la provincia, de gran porvenir.

En cuanto a la industria, prescindiendo de la que afecta a energía eléctrica, minería, etc., el panorama presenta alguna variedad, aunque la potencialidad se expresa, principalmente, en tejidos de lana, curtidos, harinas, chacinería, abonos y sueros para ganadería. Hemos indicado que la industria textil tiene en Béjar su centro de acción, que data de tiempos remotos, dada la situación geográfica como centro productor de primeras materias, agua abundante y energía eléctrica. Durante el Movimiento nacional atendió casi en su totalidad las necesidades del Ejército. Se crearon nuevas instalaciones y se mejoraron las existentes. Se procedió al montaje de nuevas secciones de hilados, lavado y peinado de lana. Otra de las industrias de la provincia es la del cuero. La fabricación de alpargatas con piso de goma y calzado de goma, tiene cierta importancia. También la industria alimenticia en la provincia supone un buen renglón de riqueza: molturación de cereales; industrias del vino, ésta con métodos rudimentarios de fabricación, que van perfeccionándose. La chacinería es tradicional. De antiguo tuvo fama y la mantiene cada día más.

No hablamos de otras industrias como la maderera, por ejemplo, por su limitada significación. En conjunto podemos afirmar que el porvenir económico de la provincia de Salamanca está plenamente asegurado.

A. CID

#### Carta de Inglaterra

#### Proyectos para un mercado común en Europa.

Londres, noviembre.—Estas dos palabras: "mercado común", pueden ser la clave de una revolución en nuestra política comercial exterior. Su significado es la formación en el Occidente europeo de una amplia zona, dentro de la cual el comercio pueda desenvolverse, sin tener que vencer los obstáculos de tarifas aduaneras, cuotas e inconvenientes similares. Recientemente se han hecho públicas en Gran Bretaña, por dos razones: primero, porque de pronto se ha hecho evidente que este proyecto, hasta ahora idealista, parece haberse realizado, y, segundo, porque si es así, Gran Bretaña debe decidir si va a formar parte de él, si va a adherirse de alguna forma o si piensa permanecer fuera de él.

Existen muchas personas—políticos, jefes de industria, etc.—que, después de dos guerras mundiales, han creído que Europa se ha ido debilitando en los aspectos político y económico, al dividirse en núcleos relativamente pequeños. Dentro de los Estados Unidos no existen tarifas que obstaculicen el comercio, y esto contribuye a explicar su riqueza y prosperidad. Igualmente, en la Unión Soviética no hay tarifas o cuotas. ¿Por qué no lograr la misma unidad económica en Europa? Esta pregunta ha sido ya contestada con algunos hechos. Seis países—Francia, Alemania, Italia, Holanda, Bélgica y Luxemburgo—han mancomunado virtualmente sus industrias del acero y del carbón, y han formado un mercado común para estos artículos. En una Conferencia celebrada en Mesina, en junio de 1955, se sugirió que esta idea del mercado



común fuese extendida. Se ha trazado un proyecto según el cual las tarifas entre los países miembros serían rebajadas y, finalmente, abolidas al cabo de un período de quince años. Este proyecto hace un excepción con referencia a la producción agrícola, ya que el comercio totalmente libre en esta rama podría ocasionar grandes trastornos a la agricultura, que en algunos de los países está muy protegida.

Aun otro punto acerca del Plan de Mercado Común: cada país renunciaría al derecho a negociar tarifas con aquéllos fuera del Mercado Común. Los seis conducirían estas negociaciones como una Entidad única y tendrían, por tanto, una tarifa común con todos los demás. Este es el Plan; los detalles completos y las cláusulas del Tratado están estableciéndose ahora en Bruselas.

¿Cuál va a ser entonces nuestra actitud en Gran Bretaña? Si no intervenimos en él, podemos encontrarnos excluídos de este mercado de comercio libre europeo por tarifas que sê nos aplicarán a nosotros, pero no así a los miembros del Mercado Común. Las manufacturas alemanas, por ejemplo, podrán importarse libres de derechos en Francia y Bélgica, mientras que las mercancías británicas tendrán que pagar derechos. Si, por el contrario, nos convirtiésemos en miembros totales del Mercado Común, renunciaríamos al derecho a negociar tarifas con otros países. Un efecto de esto es que tendríamos que abandonar todo el sistema de preferencia imperial. El sistema de preferencia puede haber perdido algo de su importancia, en parte porque el Canadá y los nuevos dominios asiáticos no le conceden mucho peso, pero es todavía uno de los lazos que unen a la Commonwealth y no debe descartarse con ligereza.

Nosotros no tenemos, sin embargo, que escoger entre Europa y la Commonwealth. Se ha ideado una fórmula que nos permitirá movernos en ambos campos. La idea sería creár una zona de comercio libre, en el centro de la cual figurarían los seis países del Mercado Común, pero que también podría incluir otros miembros, como Gran Bretaña. Estos se comprometerían a rebajar y, finalmente, a abolir sus tarifas contra los otros miembros, pero conservarían la libertad para fijar y, negociar sus propias tarifas

# BANCO URQUIJO

MADRID

CALLE DE ALCALA, NUM. 47

DIRECCION TELEGRAFICA: URQUIJO

Apartado de Correos núm. 49. Teléfono 22-65-55.

ammin

CAPITAL: 270.000.000 de PESETAS

completamente desembolsado.

RESERVAS: 351.500.000 PESETAS

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.886.)

contra los países no miembros: contra los Estados Unidos, la Argentina y la Unión Soviética, por ejemplo. Esto nos permitiría mantener nuestras preferencias con la Commonwealth.

El principal argumento contra esta asociación, limitada con el Mercado Común, es el temor a la competencia procedente de Europa. Por ejemplo, en la actualidad nuestros vehículos de motor se hallan protegidos en el mercado interior por un 33 1/3 por 100 de derechos sobre los importados. ¿Podríamos soportar ·la reducción y, finalmente, la supresión de estos derechos? Si no podemos sostenernos en el mercado interior, no tenemos oportunidad de mantenernos en los mercados de exportación, de los cuales dependemos. Mirándolo por otro lado, la competencia podría servir de espuela a la eficiencia y al arte de yender. El beneficio de adherirse al Plan de Mercado Común sería que nuestros artículos podrían entrar en el Continente europeo libres de derechos, y Europa es un mercado que ha sido objeto durante los últimos cinco años de una expansión más rápida que ningún otro mercado del mundo, incluída la Commonwealth.

Además, a Gran Bretaña se le presenta una oportunidad para incrementar no sólo su comercio, sino también su influencia en la Europa occidental. En algunos de los seis países que proyectan esta empresa existe el temor de que el Mercado Común pueda ser dominado con demasiada facilidad por la Alemania occidental. Les agradaría que Gran Bretaña se asociase al proyecto, a fin de mantener un mejor equilibrio de poder. Hacer esto estaría completamente dentro de la tradición de las normas británicas para con Europa.

J. G. STEWART

#### Carta de Suecia

Buenas relaciones hispano-suecas. — El movimiento industrial del presente año, más lento que el de 1955. Avances en la energía atómica y en la obtenida del agua del mar.

Estocolmo, octubre.—Las noticias recibidas en esta localidad de la inauguración de la Casa de Suecia, en Madrid, no pueden ser

más satisfactorias. Las relaciones de nuestro Gobierno con el Gobierno español han sido siempre interesantes y cordiales. En adelante serán tanto o más. Y estimamos conveniente la divulgación de impresiones de algunos aspectos de la situación económica de nuestro país, prescindiendo de las políticas, que ya conocen los lectores por la prensa diaria.

Suecia ha demostrado al mundo que ocupa un preferente lugar en varias actividades, destacando las industriales y las científicas, fruto de la perseverancia y del estudio de los nacionales, apoyados fuertemente por la labor gubernamental y por la técnica. Con estos elementos y el laborioso espíritu de los trabajadores de todas clases, el futuro de la nación es altamente satisfactorio, pues no creemos lo malogre la caótica situación exterior. De todas formas, hay que reconocer, según informaciones oficiales recientemente publicadas, que la expansión de la industria sueca continúa a un ritmo algo más lento que en los últimos años. Así lo reconoce el "Göteborgs Bank" en una reseña sobre el desarrollo económico en el primer semestre de 1956. ¿Razones? Tal vez exista una principal: la declinación de la industria maderera. Pero, a nuestro juicio, hay otras relacionadas con el estancamiento de las ventas de artículos de consumo.

Hemos aludido a la expansión de la industria maderera. Queremos citar la parte mecánica, pues si bien el rendimiento medio es parecido, se observa algún descenso en ciertas ramas, en comparación con los ejercicios precedentes. Cierto que las actividades de la construcción han permanecido, prácticamente, al mismo nivel que con anterioridad. Pero los precios de importación han subido algo más que los de exportación, lo que ha ocasionado un declive de las "terms of trade" de Suecia. Los precios al por mayor, que subieron en 7,4 por 100 en 1955, sólo aumentaron en 1,2 por 100 en el primer semestre del año actual. Similar tendencia se manifiesta respecto al costo de la vida, que subió en 1,4 por 100, frente a 6,2 por 100 durante el año 1955.

Realmente, estos porcentajes, en opinión del Banco citado, parecen indicar un mejor equilibrio de la economía sueca. No significan, sin embargo, que ha desaparecido el riesgo de inflación, ya que pueden esperarse nuevas subidas de precios a consecuencia del continuo aumento de los jornales y otros factores determinantes del costo de la vida. No cabe duda de que si el alza del nivel de los costos resulta mayor en Suecia que en otros países, será difícil lograr un equilibrio satisfactorio en el comercio exterior. Lo expresa de esta forma el "Göteborgs Bank", y pone de relieve al mismo tiempo el hecho de que las reservas de divisas extranjeras de Suecia son tan limitadas que no pueden someterse a grandes esfuerzos.

Como dato curioso a tener en cuenta, diremos que los "stocks" de las industrias mecánica, minera, siderúrgica y de elaboración de metales acrecieron de volumen en un 12 por 100, en 1955, como se desprende de un estudio realizado por la Comisión de Industria y Comercio. El aumento de valor fué de 700 millones de coronas y el total de 6.800 millones, o sean 1.320 millones de dólares calculados a los precios de 1955. Más del 90 por 100 del aumento correspondió a la industria mecánica, con inclusión de manufacturas de hierro y otros metales; astilleros e industrias electroquímicas. Hubo uniformidad en el incremento, distribuyéndose entre materias primas y semimanufacturadas, por una parte, y artículos acabados y en fabricación, por otra. El consumo total de hierros y aceros comerciales en Suecia, en 1955, se estima en 1,8 millones de toneladas.

En el orden científico, la primera solicitud de Suecia para construir y operar una instalación comercial de energía atómica, fué presentada por la Dirección Nacional de Energía Eléctrica al Ministerio de Comercio a principios de septiembre. El proyecto, conocido bajo el nombre de "Adán", se refiere al establecimiento de una instalación de calefacción de distrito de 70.000 kilovatios en la ciudad de Vasteras, cuyos gastos se elevarán a 42 millones de coronas—ocho de dólares—, y seguramente quedará terminada en 1960.

N. BJORSSON

Si desea tener éxito en su publicidad es conveniente que elija la prensa de más circulación y de público más selecto. Le sugerimos que antes de decidir lo que le interesa a su Empresa y a usted examine ESPAÑA ECONOMICA, que creemos reúne estas condiciones.

# Los mercados de productos

Las mayores posibilidades de que el conflicto del próximo Oriente se resuelva de forma satisfactoria ha disminuído la tensión en los mercados de materias primas. En conjunto, los metales no ferrosos han registrado retrocesos.—La reanudación de la actividad en la industria automovilista americana hace prever mejores perspectivas para el plomo.—Firmeza de la lana y yute.—El consumo mundial de cacao en este año aumentará en un 10 por 100.—El Consejo Internacional del Azúcar ha aprobado la disminución de los contingentes de exportación.—Alza de los tipos de fletes.

En la evolución de las materias primas básicas, siguen jugando un papel importantísimo los acontecimientos políticos y militares que se han venido produciendo en estas últimas semanas. Después de haber registrado aquéllas un alza muy sensible en el momento de la ruptura de las hostilidades entre Egipto, de un lado, y Francia e Inglaterra, de otro, la tendencia ha variado bruscamente ante la aceptación, en principio, del cese de hostilidades y posterior evacuación condicional de las tropas extranjeras estacionadas en Egipto. Entre los metales no ferrosos el cobre, principalmente, ha fluctuado de manera muy perceptible, de conformidad con las mayores o menores posibilidades de guerra en el Próximo Oriente. Sin embargo, en Estados Unidos los "stocks" de metal refinado han aumentado de 61.000 a 93.000 toneladas desde el principio de este año a fines de septiembre último. Asimismo, Chile, donde la producción de los diez primeros meses ha sido de 358.228 toneladas, contra 336.197 durante el mismo período del pasado año, ni la Kennecott ni la Anaconda han anunciado no solamente disminución alguna de la producción, sino que la primera de estas Compañías ha alcanzado en octubre la cifra "record" de 15.751 toneladas.

La cotización del estaño, que había llegado en Londres a 805 libras la tonelada, ha registrado un importante retroceso ante el anuncio de la posible solución pacífica del conflicto egipcio. Como el resto de los metales no ferrosos, el nivel de las cotizaciones de este metal está en función de las perspectivas de guerra o paz.

La reanudación de la actividad en la industria automovilística americana hace presagiar mejores perspectivas por lo que respecta al plomo, que, sin embargo, da en la actualidad pruebas de re-

Lo mismo que la mayoría de las materias primas, también el caucho ha reaccionado según el desarrollo de los acontecimientos políticos. Esta materia prima, que en los primeros días del conflicto egipcio se vendió fácil y rápidamente, tanto en Nueva York como en Londres, plaza en las que ciertas cotizaciones a plazo alcanzaron precios máximos, ha perdido posteriormente sus anteriores ganancias. En Malasia se encuentran en huelga 3.000 obreros de las plantaciones, no debiéndose olvidar a este respecto que este país e Indonesia suministraron en 1955 a Europa occidental, Canadá y Estados Unidos, 1.200.000 toneladas, que pasaron por el canal de Suez.

En los mercados textiles, la lana se mantiene firme, con una demanda muy fuerte en los mercados de origen. En cuanto al algodón, el mercado neoyorquino ha vuelto a su anterior apatía una vez pasada la confusión inicial provocada por el desencadenamiento de las hostilidades en el Próximo Oriente.

Por lo que respecta al yute, los precios han registrado un alza de cinco libras. Este mercado se venía ya mostrando con anterioridad muy sostenido, principalmente a causa de los retrasos producidos en las entregas como consecuencia de las desfavorables condiciones climatológicas en el Pakistán.

En los mercados cafeteros se señala la debilidad de este producto debido a los rumores contradictorios sobre una posible desvalorización del cruceiro brasileño. Por su parte, el azúcar da pruebas de cierta firmeza como consecuencia de la disminución de los contingentes de exportación aprobado por el Consejo Internacional que se ha celebrado recientemente en Ginebra. El cacao mantiene sus precios. Según informaciones procedentes de medios autorizados, el consumo mundial de cacao aumentará este año en un 10 por 100. La producción mundial se eleva a 800.000 toneladas anuales, aproximadamente, de las que unas 500.000 corresponden a la producción africana.

La tendencia del mercado arrocero es de firmeza, especialmente en lo que a las calidades superiores se refiere, para las que se registra una excelente demanda. El comercio arrocero americano está pendiente de los acontecimientos en el Oriente Medio, ya que, debido a que Europa recibe importantes cantidades de arroz

procedentes de Asia, cuya mayor parte se transporta a través del canal de Suez, la interrupción del tráfico por éste podría obligar a los compradores europeos a conseguir arroz de otras proceden-

En los agrios, se confirma la impresión de que la cosecha nacional es muy escasa. En Estados Unidos, por el contrario, debido a la notable mejoría experimentada en las perspectivas de exportación de la cosecha de agrios, no se concederán primas a la exportación de la cosecha de naranjas y pomelos de 1956-57. Durante las ocho últimas temporadas, el Departamento de Agricultura norteamericano ha venido aplicando un programa de primas a la exportación de naranjas y pomelos. Al amparo de estos programas han sido exportadas cerca de 35 millones de agrios. Las primas pagadas han sido gradualmente reducidas desde 1,65 dólares por caja de naranjas y un dólar por la de pomelos en 1950-51, hasta 50 centavos por caja el año pasado.

En el mercado de fletes, los acontecimientos del Oriente Medio se han traducido en una repentina subida de los tipos, registrándose las mayores alzas en los comercios cerealistas norteamericanos, ya que, ante las noticias de una posible huelga en los puertos de embarque, los armadores han solicitado tipos de fletes mucho más elevados. Por otra parte, los contratadores no se han mostrado dispuestos a aceptar tales subidas, limitándose a concertar operaciones para cubrir sus necesidades más urgentes, lo que ha hecho que el volumen de negocio durante la semana pasada no hava sido muy abundante.

Hasta ahora, los tipos de fletes en los comercios norteamericanos se mantenían muy por debajo de los máximos alcanzados cuando la guerra de Corea, pero con las últimas subidas los valores han llegado hasta tales máximos y aun a superarlos en algunos casos. Así, se han realizado operaciones para el transporte de grano desde el Pacífico al Reino Unido a 160s, en comparación con el máximo de 1051 de 157s.

Los tipos que han regido en carbón desde Hampton Roads al norte de Europa, aunque tendiendo al alza de un modo sostenido, oscilando entre 80s y 89s con destino a Amberes o Rotterdam, se mantienen aún por debajo de los 103s 7d registrado hace seis años. El volumen de contratación registrado con destino al norte de Europa, se elevó en la semana última a solamente 52.000 toneladas, y a 19.000 con destino a Italia.

En algunos otros sectores del mercado, los niveles máximos de la guerra de Corea habían sido ya sobrepasados hace algún tiempo. Por ejemplo, en azúcar, desde Queensland al Reino Unido, con 250s, contra 185s, y en trigo, desde Australia al Reino Unido, a 190s, contra 167s, y en grano pesado, desde River Plate a Amberes-Hamburgo, a 150s, contra 163s 3d.

## EBRO - COMPAÑIA DE AZUCARES Y ALCOHOLES, S. A.

\*

CAPITAL: 193.800.000 DE PESETAS

Oficinas centrales: MADRID Villanueva, 4.

Fábricas de azúcar en ZARAGOZA. LUCENI (Zaragoza). TERRER (Zaragoza). MIRANDA DE EBRO (Burgos). VENTA DE BAÑOS (Palencia). TORO (Zamora). LA POVEDA (Madrid). LOS ROSALES (Sevilla). VILLARRUBIA (Córdoba). Fábricas de alcohol en ZARAGOZA. VENTA DE BAÑOS (Palencia). LOS ROSALES (Sevilla).

# Los mercados de valores

Animación en Madrid en torno a los valores con próximas ampliaciones.—En Barcelona, alzas espectaculares en valores locales.—Bilbao, firme.—Igual actividad en los Bolsines.—Siguen a la expectativa los mercados extranjeros, especialmente París y Londres.—Nueva York ha iniciado una tendencia recuperadora y firme.—Los Bancos centrales se desenvuelven normalmente.—Estabilidad en los precios de las divisas.—Buena tendencia en metales preciosos.

MADRID.—La Bolsa anda encandilada estos días con los valores que tienen en perspectiva ampliaciones de capital, y hacia ellos se han canalizado principalmente las compras, y como son numerosas las Entidades que en un futuro próximo procederán a realizar operaciones de esta índole, las inversiones selectivas que con tal motivo se efectúan, van empujando para arriba las cotizaciones y contagian de paso a otros valores que, por simpatía, se mueven en sentido ascendente, dando así un tono general de brillantez a la contratación bursátil. Por otra parte, las ampliaciones en curso, una vez salvados los primeros titubeos, se van desenvolviendo normalmente, negociándose los derechos de suscripción con regularidad y firmeza.

En cuanto al volumen de contratación, sigue siendo bastante alto, pues sólo en la sesión de apertura se negociaron más de 12 millones de pesetas nominales en acciones, a los que hay que añadír el importe de los cupones de suscripción, de los cuales se operan varios miles todos los días. Y como además el público que asiste es muy numeroso, lo que siempre es motivo de animación, el mercado continúa mostrándose propicio al alza, hasta el punto de que en la sesión del jueves se marcó un nuevo "record", al superarse una vez más el punto máximo del índice de cambios.

#### Fondos públicos y similares.

Sigue operándose con cantidades normales, con papel, principalmente en cédulas hipotecarias y locales, que se contratan a cambios bajos.

El jueves descontó cupón el Amortizable de noviembre.

and a substitute of the substitute of the		With a		Wilder
	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Interior 4 por 100	80,45	80,20	80,20	80,20
Exterior 4 por 100, F	»	98,25	98,00	D
Idem, A				>>
Amortizable 4 por 100, 1908-1949.	»	92,00		91,50
Idem 3 por 100, 1928-1949, A a F.	84,50	>>	83,50	84,00
Idem, G-H	»	>		,
Idem 4 por 100, enero 1950	98,25	98,25	98,25	98,25
Idem 4 por 100, noviembre 1951	98,40	98,40	98,00	98,00
Idem 3,50 per 100, julio 1951	90,25	90,25	90,50	90,50
Tesoro 3 por 100, marzo 1952		>	»	2
Idem id., 1 diciembre 1953	2	>>		- 1
Idem 3 por 100, 15 noviembre 1954	D		,	».
Canal Isabel II, 5 por 100	20	>>	»	,
Colonización 4 por 100	93,25	93,25	»	93,25
Reconstrucción Nac. 4 por 100	97,25	97,25	97,25	97,25
R. E. N. F. E. 4 por 100	94,00	94,00	94,00	94,00
Trasatlántica 5 por 100, V-25	D	83,00		
Idem, XI-25	2	85,00	07.00	2
Idem, V-26	2	07.00	87,00	"
Idem, XI-28	»	87,00		
Majzén 4 por 100	» ·	30.00	-	70.00
Tánger-Fez 4 por 100	70,00	70,00		70,00
Marruecos 5 por 100	60,00	07.00	» »	"
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	83,00	83,00	83,00	
ldem, A, 4,50 por 100	81,00	81,25	81,50	81,25 »
Idem, B, 4,50 por 100	81,25	81,25	81,25	81,25
Idem, C, 4,50 por 100	85.75	04.00	83,75	93,25
Idem 4 por 100, exentas	93,25	94,00	93,25	>0,20 >>
Idem 3 por 100, exentas				»
Idem 3,50 por 100, exentas	20	,	»	
Idem 5 por 100, con impuestos	94.00	95,50	93,50	93,50
Crédito Local 4 por 100, interpr  Idem, a lotes, 4 por 100		95,00	94,50	94,50
Villas 5 por 100, 1914	95,00 »	81,50	> > >	»
Idem, 1918	» I	01,00	,	
Idem, 1923, 5,50 por 100, Mejoras	T 198 9	81,00	2	
Idem, 1929, 5 por 100, Mejoras	70,50	01,00	,	»
Idem, 1931, 5,50 por 100, Interior.	77,00	77,00	77,00	77,00
Idem, 1931, 5,50 por 100, Ensanche	77,00	77,00	77,00	*
Idem, 1941, 5 por 100, Ensanche	»	71,00	>>	70,50
Idem, 1946, 4 por 100	80,00	79,50	»	
Empresa Municipal Transportes	81,00	» »	81,00	81,00
impress manerpar iransportes	01,00	THE RESERVE	01,00	

#### Acciones bancarias.

Anunciada la suscripción del Banco Central, a realizar en la forma que ya conocen nuestros lectores, o sea, una acción nueva a la par más 300 pesetas para fondos de reserva, contra 14 antiguas, las acciones de este Banco suben en esta semana 23 enteros. La operación se efectúa a partir del día 16.

También se confirma la ampliación del Banco Rural, a base de cuatro acciones por cada 11. El tipo de emisión es de 200 por 100, desembolsándose en el acto de la suscripción el 25 por 100 del nominal y el total de la prima. La cotización durante las tres primeras sesiones, fué de 440, 440 y 450.

Sigue realizándose la suscripción de Banesto, habiendo cotizado los derechos a 195, 196 y 198. A este último cambio, resultan las acciones nuevas, a 952 por 100.

También hubo cotización de Crédito Local, a 440, y de General de Comercio, a 410.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de España	830,00	826,00	830,00	836,00
Crédito Industrial	275,00	279,00	280,00	280,00
Idem, nuevas	1.040	1.035	1.050	1.080
Exterior de España	596,00	596,00	593,00	598,00
Idem, nuevas	2.345	2.340	2.340	
Hipotecario	547,00	550,00	560,00	
Español de Crédito	950,00	954,00	960,00	977,00
Hispano Americano	900,00	900,00	900,00	900,00
Central	807,00	820,00	825,00	801,00
Mercantil e Industrial	442,00	441,00	445,00	»
Popular Español	552,00	555,00	560,00	560,00
Banco Ibérico	670,00	670,00	670,00	673,00

#### Eléctricas.

La tendencia general de los valores eléctricos es de firmeza, y dentro de ellos destaca esta semana la Española, con 20 enteros de alza. También Unión mejora bastante, así como Iberduero.

El alza de Sevillana es de seis enteros, pero hay que añadir además los tres duros y medio del dividendo que descontó el martes.

Cotización de derechos de suscripción: Fenosa, 150, 140 y 146; Reunidas, 145, 140 y 140; Sil, 320 (las tres sesiones). A 146, 140 y 320 las acciones nuevas, resultan a 263, 162 y 312, respectivamente.

También se registró cambio de las siguientes acciones eléctricas: Segoviana, 140; Viesgo, 292 y 294; Moncabril, 236, 239 y 240; Galicia, 745, 740 y 745.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Ercoa, S. A			23	
F. E. N. O. S. A	285,00	288,00	285,00	286,00
Hidroeléctrica del Cantábrico	265,00	268,00	267,00	269,00
Hidroeléctrica del Chorro	194,50	193,00	195,00	195,00
Hidroeléctrica Española	417,00	435,00	432,00	428,50
Idem 6 por 100	))	,		,
Iberduero, ordinarias	352,00	358,00	362,00	376,00
Idem 3,50 por 100	,	»	359,00	
Idem 6 por 100	348,00	350,00	349,00	370,00
Idem, novisimas	»	»	The said	
Leonesas	290,00	289,00	290,00	288,00
Saltos del Sil	327,00	327,00	326,00	528,00
Saltos del Nansa	235,00	234,00	238,00	235,00
Sevillanas	232,00	238,50	239,25	238,50
Idem, nuevas	» »	,	W	»
Unión Eléctrica Madrileña	277,00	277,00	278,50	200,00
Idem, nuevas	1.225	1.225	1.235	1.255
Reunidas de Zaragoza	178,00	176,00	177,00	178,00

#### Mineras y Metalúrgicas.

Tanto las mineras como las metalúrgicas, han tenido durante la semana una cotización moderadamente alcista, siendo las subidas más destacadas la conseguida por Auxiliar, que mejora 13 enteros, y Ponferrada, que recupera 19 puntos.

Otras acciones de ambos grupos cotizaron así: Tudor, 670 y 690; Santa Bárbara, 300 y 297; La Maquinista, 191 y 192; Manufacturas Metálicas Madrileñas, diferidas, 235, 240 y 237; ídem, 75 por 100, 2.175, 2.175 y 2.200; Boetticher, 1b1; Centenillo, 145; Aluminio Ibérico, 282 y 285.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Minas del Rif	612,00	610,00	610,00	609,00
Duro-Felguera	500,00	499,00	500,00	502,00
Guindos	338,00	340,00	344,00	350,00
Ponferrada	890,00	891,00	895,00	898,00
Altos Hornos	410,00	409,00	412.00	420,00
Idem, nuevas	1.840	>>	»	1.900
Auxiliar de Ferrocarriles	738.00	745.00	738,00	740,00
Comercial de Hierros	20	500,00	500,00	500,00
Constr. Metálicas, ordinarias	225,00	226,00	N. N.	
Idem, preferentes	225,00	225.00	×	100
Manufacturas Metálicas	275.00	276.00	277,00	279,50
Material y Construcciones	285,00	285.00	284,00	285,00
S. E. A. T	289,00	290.00	287,00	290,00
F. A. S. A	340,00	340,00	340,00	339,00

#### Monopolios.

Hay un ligero reblandecimiento en los valores del grupo, perdiendo tres duros cada uno.

Los derechos de Telefónica se hicieron a 200, 197 y 197.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Telefónica	THE RESERVE TO STATE OF THE PARTY.	353,00	353,00	359,00
C. A. M. P. S. A.  Tabacalera, S. A.	238,00	256,00 202,00	235,00 202,00	

#### Inmobiliarias y de la Construcción.

El valor "vedette" de la semana ha sido, sin duda, Urbis, pues al anunciar convocatoria a Junta general extraordinaria para acordar la ampliación de su capital social en 222.750.000 pesetas, ha venido a confirmar los rumores sobre su otra operación de la que se venía hablando, pues dicho aumento de capital le permitirá dar dos acciones nuevas por una antigua. Para facilitar esta operación ha anunciado también el adelanto de su reparto de dividendo de 10 por 100 y de la suscripción de una por 10, que se realizará a partir del 27 del corriente, puesto que las acciones que se suscriban en ésta, tendrán derecho a la suscripción de que hablamos al principio. Todo ello originó que el martes de esta semana subieran 103 duros, cantidad que, aun en época como la presente, de constantes alzas, cayó como una "bomba" en el mercado y fué el comentario general de la jornada. En las sesiones siguientes, si bien perdió alguna fuerza, tras esta aparatosa subida, aun logra mantenerse por encima del cambio de 600.

Otros valores inmobiliarios que también obtuvieron buenas plusvalías fueron: Ceisa (+12), Metropolitana (+15), Urbanizadora (+20).

Cotización de otras acciones sin incluir en nuestro cuadro: Alba, 405, 415 y 420; Constructora General, nuevas, 128 y 126; Vallehermoso, 407, 410 y 410; Aspe, 45; El Carmen, 103, 108 y 115; Menfis, 119 y 120; Cantabria, 223, 231 y 235; Ebro, 200 y 199; Urvacesa, 140 y 142; Martosan, 150; Cinca, 244 y 245; Alcalá, 213; Cisa, 200; Caisa, 7.

<b>为他是,不是是一直对对的</b>	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Financiera y Minera	20		20	D
Portland Valderrivas	>	554,00	»	
Ladrillos Valderrivas	D	n	-	
Hidrocivil	v	174,00	174,00	170,00
Constructora General Española	>>	136,00	136,00	136,00
Dragados y Construcciones		250,00	252,00	255,00
Alcázar	150,00	150,00	150,00	156,00
Asturiana	75,00	»	,	80,00
Bami	150,00	151,00	152,00	2
Ceisa	125,00	130,00	142,00	140,00
Fisa	203,00	203,00	203,00	203,00
Hispana	113,00	114,00	114,00	116,00
Layetana	»	,		
Metropolitana	244,00	250,00	260,00	260,00
Idem, nuevas	231,00	237,00	248,00	
Rubán	140,00	>	137,00	×
Urbis	613,00	600,00	603,00	615,00
Vacesa	»	140,00	142,00	170,00
Idem, nuevas	425,00	430,00	»	HTTA .
Urbanizadora Metropolitana	700,00		700,00	705,00

#### Químicas y Textiles.

Salvo Energía y Explosivos, que ceden algo, los demás valores químicos han mejorado posiciones, destacando Hidro-Nitro, con 18 duros de ganancia.

Fefasa ha anunciado el dividendo a cuenta de 4 por 100 y la ampliación de capital, que será, efectivamente—como ya teníamos anticipado a nuestros lectores—, de una acción nueva, al tipo de 160, por cada cuatro antiguas, a realizar a partir del 20 del corriente. Sube 16 duros.

Cambios de otras acciones de estos grupos, que no figuran en nuestros cuadros: Cros, 937, 957 y 985; Nitrógeno, 310, 306 y 315; Canarias, 520 y 528; Manufacturas Fotográficas, 241 (las tres sesiones); Aragonesa de Industrias Químicas, 300; Nicas, 282, 285 y 290; Llofar, preferentes, 36 y 35; Caitasa, 94 y 100.

	Martes	Mierc.	Jueves	Viernes	
Esp. Penicilina y Antibióticos	275.00	275,00	275,00	275,00	
Energía e Ind. Áragonesas	320.00	318,00	317,00	317.00	
Explosivos	609.00	609,00	606,50	609,00	
Hidro-Nitro	266,00	271,00	284,00	285,00	
Unquinesa	385:00	390,00	395,00	405.00	
Proguisa	301.00	303,00	305,00	305.00	
Española de Petróleos	895.00	895.00	894.00	895,00	
Unión Resinera Española	178,00	179.00	179.00	179.50	
F. E. F. A. S. A	350,00	356,00	356,00	252.00	
S. N. I. A. C. E	425,00	425,00	425,00	429,00	

#### Alimentación.

La Azucarera General anuncia ya la convocatoria para la Junta general, en la que se acordará la ampliación de capital, circulando a este respecto rumores insistentes de que será a base de dos acciones nuevas por cada 31 antiguas, coincidiendo la operación con el pago del dividendo. Han subido 10 duros esta semana.

Ebro va recuperando paulatinamente el importe de su derecho de suscripción.

Continúa la suscripción del Aguila, con estabilización del cambio de la acción y los siguientes de derechos: grandes, 215, 210 y 210; pequeños, 129, 125 y 130;

Rústicas cotizaron a 144, 143 y 144.

	Martes	Mierc.	Jueves	Viernos
El Aguila, Cervezas	615,00	615,00	615,00	620,00
Azucarera General de España	244,00	249,00	250,00	255,00
Ebro, Azúcares	487,00	500,00	497,00	497,00
Azucarera Adra	»	»	93.00	STEEL STATE
Azucarera Madrid		»	»	D

#### Navales y de Transportes.

Abunda esta semana en noticias referentes a los valores incluídos en estos grupos.

La Constructora Naval ampliará su capital social próximamente, en la proporción de una acción nueva, a 150 por 100, por cada cinco antiguas. Al conocerse la noticia, reaccionaron vivamente las dos series de acciones de esta Sociedad, que hacía tiempo venían estando muy aletargadas, y subieron 25 enteros las ordinarias y 20 las preferentes.

La suscripción de acciones de Pebsa se realizará a partir del 20 del actual, y será de una acción nueva, al tipo de 110 por 100, por cada dos antiguas. Conizaron esta semana a 153, 154 y 155.

Autorizada la elevación de las tarifas del Metro, la Bolsa acogió la noticia con alza de 15 enteros en sus acciones, si bien en las sesiones siguientes no continuó esta euforia, limitándose a repetir cambio.

Aviaco está volviendo a recuperar posiciones después del bajón último, y se ha cotizado esta semana a 156, 165 y 180.

Cotización de otras acciones: Almadrabero, 1.850; Trasatlántica, A, 149; Trasmediterránea de 25, 249; Tranvías de Granada, 80.

attractions plants into some oil	Martes	Mierc.	Jueves	Viernes
Constructora Naval, ordinarias	275,00	280,00	300,00	298,00
Idem, preferentes	280,00	290,00	500,00	300,00
Trasmediterránea	249,00	249,00	250,00	253,00
Unión Naval de Levante	239,00	*	258,00	240,00
Metropolitano de Madrid	230,00	230,00	230,00	230,00

#### Varlos.

La tónica de este heterogéneo grupo de valores ha sido la de tranquilidad, con tendencia al alza en General de Inversiones, que ha recuperado con ventaja el dividendo descontado el martes. Los cupones de Papeleras Reunidas cotizaron a 55, 54 y 52. Otros valores no afectos a grupo determinado cotizaron así: Cea, 75 y 76; Filmófono, 200; Vamosa, 144 y 145; Marconi, 153, 154 y 156; Crédito Hispánico, 31.

=But-axis contactor of the contact of the	Martes	Miérc.	-Jueves	Viernes
Unión y El Fénix	4.600	4.600	4.650	100
Insa	170,00	167.00	170,00	171,00
General de Inversiones	230,00	235,00	235,00	237,00
Papelera Española	,	»		
	269,00	»	267,00	267,00

La sesión de cierre de la Bolsa madrileña transcurrió bajo las mismas características que las tres que le precedieron; es decir, muy animada y con cambios firmes, registrándose numerosas alzas y algunos ligeros retrocesos.

Cambio de derechos de suscripción: Central, 226; Reunidas, 145; Sil, 320; Aguila, 140 y 215; Reunidas, 52; Telefónica, 200.

Cotización de valores no incluídos en nuestros cuadros: Rural, 455; Viesgo, 295; Moncabril, 240; Langreo, 288; Filmófono, 205; Alba, 427; Cisa, 200; Carmen, 112; Menfis, 120; Urvacesa, 150; Uresa, 100; Vamosa, 147; Pebsa, 153; Canarias, 570; Boetticher, 140; Santabárbara, 299; M. M. M., diferidas, 238; idem 75 por 100, 2.225; Marconi, 156; Caitasa, 107; Aviaco, 185; Cinca, 245; Aluminio, 287; Galicia, 760; Ebro, 200; Cantabria, 233; e Hispánico, 31.

BARCELONA.—Al contrario de lo sucedido otras semanas, la Bolsa de Barcelona comenzó esta que comentamos con una sesión menos animada que de costumbre, aunque no por ello dejaron de producirse algunas revalorizaciones. En las dos sesiones siguienets la tónica volvió a ser netamente alcista, pues la demanda continuó insistiendo reiteradamente, empujando los cambios para arriba.

La demanda volvió a centrarse sobre los valores locales, y de ellos Asland, Cros, Carburos e Industrias Agrícolas. Los cuatro consiguieron revalorizaciones muy importantes, pues fueron de 60, 49, 32 y 30 enteros, respectivamente; lo que da una idea de la presión compradora sobre los mismos. Hay que tener en cuenta, además, que Asland descontaba su dividendo de 40 pesetas.

Por el contrario, los valores de arbitraje han estado muy tranquilos, y el contrapeso de la cotización de la Bolsa central los ha movido dentro de unos márgenes muy limitados.

Las acciones Fecsa cotizaron aquí a 310, 316 y 317.

Cambios de derechos de suscripción: Asland, 685; Focusa, pequeños, 70; íd., grandes, 172; Telefónica, 199.

	Martes	Miéro.	Jueves	Viernes
F. C. de Cataluña	180,00	179,00	»	,
Tranvías Barcelona, ordinarias	118,00	n n	» m	2
Idem, preferentes	97,00	m	Survivia:	»
Aguas de Barcelona, ordinarias	342,00	343.00	347,00	355,00
Catalana de Gas y Electricidad	232,00	232,00	281,00	240,00
Trasmediterránea	252,00	251,00	255,00	255,00
Hullera Española	260,00	>>	240,00	»
Asland, ordinarias	762,00	775,00	800,00	798.00
Cros. S. A	945,00	975,00	987,00	1.020
España Industrial	642,00	640,00	640,00	650,00
Carburos Metálicos	670,00	702.00	695,00	698,00
Española de Petróleos	895,00	895,00	893,00	901,00
Fomento de Obras y Constr	326,00	327,00	332,00	338,00
Motor Ibérica	3.530	3.580	3.695	3.675
Tabacos de Filipinas	838,00	847,00	848,00	848,00
Industrias Agricolas	867,00	878,00	880,00	905,00
Maquinista Terrestre y Marítima.	193,00	192,00	192,00	193,00
Explosivos	612,00	612,00	610,00	613,00

BILBAO. La Bolsa de esta plaza parece decidida a incorporarse a la tendencia alcista de las otras dos oficiales españolas, y esta semana, aunque con algunos sintomas de irregularidad dentro de cada sesión, el tono general ha sido claramente favorable, si bien las diferencias resultantes en los cambios no han tenido la violenta expresión de aquellos mercados.

Por grupos, el bancario continúa avanzando, siendo las plusvalías de esta semana más profundas, pues Bilbao subió 23 enteros y el Vizcaya, 15.

El sector eléctrico sigue muy animado destaca una vez más la Hidroespañola, con 28 duros de ganancia. También Iberduero mejora ostensiblemente.

En navieras, continúa su brillante rumbo la Aznar, al revalorizarse en 170 pesetas:

Cambios estables en siderometalúrgicos, con escaso negocio. Cambios de derechos de suscripción: Banesto, 195; Reunidas, 138; Sil, 322; Telefónica, 197.

There was Visited with	Martes	Miérc.	Juevea	Vier ne
Banco de Bilbao	1.014	1.020	1.035	1.055
Banco de Vizcaya	990,00	997,50	1.000	1.025
F. C. La Robla	172,00		169,00	167,50
Electra de Viesgo	291,00	291,00	297,00	299,00
Reunidas de Zaragoza	175,00	175,00	175,50	181,00
Iberduero, ordinarias	354,00	356,50	362,00	371,00
Hidroeléctrica Española	417,00	425,00	433,00	433,00
Minas del Rif	620,00	610,00	612,50	610,00
Naviera Aznar	3.725	3.775	5.780	<b>多用</b>
Naviera Bilbaína	1.900	1.890	1.890	1.895
Naviera Vascongada	- x	»	»	»
Altos Hornos	406,00	410,00	412,50	420,00
Babcock & Wilcox	1.160	×	» /	1.180
Basconia	890,00	»	890,00	890,00
Duro-Felguera	497,00	»	505,00	507,00
Euskalduna	840,00	>>	»	845,00
Papelera Española	785,00	>>	×	800,00
Sefanitro	600,00		600,00	610,00
Explosivos	608,00	607,00	611,00	612,50

En la mayor parte de los Bolsines locales se repiten los cambios. Aumentan en general la actividad de Tranvias, Cofruna e Inmobiliaria, en Valencia, y Banco de Aragón, en Zaragoza, y se sostienen, sobre todo en algunas de las plazas que registramos, las industrias de la propia localidad.

OVIEDO OLEGO OLEGO OLEGO	Cambio anterior	Ultimo cambio
Acciones:	S Branch Land	The same of the sa
Banco Herrero	425,00	425,00
Compañía Eléctrica de Langreo	263,00	263,00
Hidroeléctrica del Cantábrico	265,00	262,00
Ferrocarriles Económicos de Asturias	250,00	300,00
Sociedad Industrial Asturiana	297,00	293,00
Ferrocarril Vasco-Asturiano	190,00	190,00
Compañía de Navegación Vasco-Asturiana.	560,00	360,00
A STREET OF SUP AT 700 APR ST. HOTELTON		
PAMPLONA	Cambio	Ultimo
	anterior	cambio
Acciones:	ocede op	N. Company
Cementos Portland	520,00	520,00
Crédito Navarro	760,00	760,00
El Irati, S. A	200,00	200,00
La Vasco Navarra, S. A	620,00	620,00
La Vasconia, S. A., Banca y Crédito	240,00	240,00
Sociedad Navarra de Industrias	645,00	645,00
Santan AT TENENSER STEEL		
SEVILLA	Cambio	Ultimo
and the pateon to take his year.	anterior	cambio
Acciones:	No. of the last	"THE CASE !
Sociedad Andaluza Cementos Portland	222,00	200,00
Industrias Solano, S. A	102,00	102,00
Ibarra y Compañía, S. A	300,00	300,00
Hilaturas y Tejidos Andalucía	125,00	125,00
Eléctrica del Aguila, S. A	175,00	175,00
		THE PARTY OF THE P

# BANCO PASTOR

CASA FUNDADA EN 1776

Capital suscrito y desembolsado...... Ptas. 100.000.000,00 Fondos de reserva.... > 280.000.000,00

Central: LA CORUÑA

MADRID, LUGO, ORENSE, PONTEVEDRA,
VIGO, GIJON, EL FERROL DEL CAUDILLO

y otras 33 Sucursales en Galicia

Agencia Urbana en Cuatro Caminos: LA CORUÑA

(Autorizada su publicación por la D. G. de Banca y Bolsa con el núm. 1.858)

VALENCIA	Cambio anterior	Ultimo cambio
Acciones:	original delivery	THE REAL PROPERTY.
Banco de Valencia	635,00 92,00 234,00	635,00 105,00 254,00
Compañía Inmobiliaria Valenciana	190,00 66,00 600,00	200,00 66,00 600,00
VALLADOLID  Acciones:	Cambio anterior	Ultimo
Banco Castellano	406,00 415,00	406,00
Electra Popular Vallisoletana, S. A La Cerámica, S. A	210,00	415,00 210,00 130,00
"El Norte de Castilla", S. A.  Talleres de Fundición Gabilondo  Hotel Conde Ansúrez, S. A.	200,00	200,00
Producción de Semillas, S. A., Prodes Tableros de Fibras, Tafisa	185,00 75,00 504,00	185,00 75,00 310,00
Fabricación de Automóviles, S. A., Fasa	359,00	335,00
ZARAGOZA	Cambio anterior	Ultimo cambio
Acciones:		CONTRACTOR SALES
Banco de Aragón Banco Zaragozano	545,00 450,00	550,00 450,00
Cementos Portland Morata de Jalón Cementos Portland Zaragoza	410,00 350,00	410,00 350,00
Cons. Agr. Ind. Textil Aragonés (Caitasa). Criado y Lorenzo, C. A.	300,00 235,00	300,00 235,00
Eléctricas Reunidas de Zaragoza	215,00 162,00 260,00	200,00 165,00 245,00
La Montañanesa, S. A	175,00 350,00	175,00 350,00
Maquinista y Fundiciones del Ebro, S. A	250,00	250,00

PARIS.-Los acontecimientos internacionales determinaron fuerte irregularidad en el mercado de París, dentro de una línea serena que, hasta la fecha, no ha dado lugar a bruscas evoluciones. De todas formas, los índices hablan con elocuencia de la situación del negocio bursátil en Francia. A fines de octubre el índice general de la Bolsa marcaba 322 (base 100-1949). En los primeros días de noviembre, baja a 311. Los valores metropolitanos, de 395 ceden a 381. Citaremos las ciferencias de algunos grupos, entre octubre y noviembre: Seguros, 1.557 en noviembre contra 1.572 en octubre; Bancos, 569 contra 596; Sociedades de cartera, 470 contra 491; Alimentación, 202 contra 203; Automóviles, 352 contra 372; Materiales de construcción, 244 contra 248; Almacenes, 712 contra 717; Metalurgia, 439 contra 451; Petróleos, 820 contra 864; Productos químicos, 330 contra 344; Textiles, 131 contra 132; Transportes, 372 contra 379, y diversos 362 contra 369. El único índice que ofrece mejora es el de canteras y minas, 198 contra 196. Las diferencias menos sensibles están en los grupos de alimentación y textil. En los demás se observan notables diferencias

También el índice general de valores de ultramar presenta escasa variación, 126 por 127. Las Sociedades francesas en el extranjero no varían el índice de 117. Los valores extranjeros marcan 265 contra 267. La renta fija 126,4 contra 127,1. La situación cuando escribimos esta nota es incierta. Los sucesos de Egiplo han influído, especialmente, en los valores petrolíferos. Las fluctuaciones de la Française des Pétroles que, como es sabido, posee una importante participación en Iraq, reflejan fielmente las inquietudes bursátiles en el mercado parisino. De igual forma lo reflejan otras Entidades del ramo, pendientes del desarrollo de los acontecimientos en Oriente Medio. La prensa técnica francesa, con este motivo, hace en sus últimas ediciones un resumen de la situación de las más importantes Entidades industriales, que han experimentado los efectos del caos internacional. Del resumen se desprende que si bien los valores representativos del capital han sufrido en poco tiempo notables quebrantos, éstos no han sido tan extraordinarios como se esperaba, conocida la travectoria de los hechos en el transcurso de los últimos días.

A continuación indicamos las oscilaciones de algunos valores que pueden ofrecer interés a nuestros lectores:

	Cambio anterior	Ultimo
3 por 100 Perpetuel	60,60	60,00
5 por 100 Perpetuel	92,20	91,50
Banque de Paris	16.850	17.100
Crédit Lyonnais	2.335	2.345
reugeot	33.000	31.300
Peñarroya	9.700	9.750
Río Tinto	4.950	5.020
Ch. Fer du Nord	5.405	5.250
Tánger-Fez	900	900
Quilmes (Entrepr.)	24.750	22.800
Trefil. du Havre	13.690	13.600
Shell Transport	8.900	8.740
		THE RESERVE OF THE PARTY OF THE

LONDRES.-El mercado londinense está influenciado por los sucesos del exterior. Lo está el Stock Exchange, Wall Street y todos los mercados europeos y americanos. El caso no es para menos. Lo confirma la situación internacional, cuyas fluctuaciones desorientan, pues el rumbo de hoy se desmiente o modifica mañana. No cabe duda que las noticias, según su origen o certeza, hacen cambiar la marcha de los negocios, máxime si el negocio pertenece a la extensa gama de las actividades bursátiles. En Londres, como en otras plazas, se animan a comprar valores que poco antes habían vendido los mismos inversionistas. Por ejemplo, las acciones de Royal Dutch las elevaron al nivel de 83 libras para descender rápidamente a 79; poco más tarde subieron a 81 3/8 para volver al cambio de 80. British Petroleum a 138 chelines bajaron a 137 y llegaron a un máximo de 151. Las acciones de Suez, afectadas principalmente por las noticias sobre obstrucción del cana!, perdieron días atras 5 3/4. Los acontecimientos del Oriente Medio desviaron la atención de otros, como el discurso de la Reina, la inauguración de la Central de Calder Hall, con la que ha iniciado Gran Bretaña la era de la energía atómica y el triunfo del Presidente Eisenhower. La irregularidad en las acciones es notoria.

Algunos grupos de acciones industriales muestran cierta actividad. También las acciones en dólares. Los valores chinos han experimentado depresión en el mercado londinense. Igualmente los alemanes del empréstito "Dawes", tanto los "assented" como los "non-assented". Los títulos húngaros, que respertaron el interés de los especuladores, bajan unas tres libras, mínimo del año. Declinan también los valores del empréstito polaco. Y los títulos japoneses se debilitan en proporción moderada.

Las últimas impresiones del Stock Exchange revelan franca inseguridad y no poco nerviosismo, como continuación de retrocesos pasados. Pero los cambios no pierden un fondo de solidez y algunos títulos aislados registran pequeñas ventajas. Ello obedeció a la presión bajista de las operaciones de cobertura. La tensa situación en el Oriente Medio mantiene el negocio en forma muy irregular y tendencia encalmada. Los valores petrolíferos tienden o recuperar. Y los del Estado aparecen inactivos, con escasas diferencias.

Nuestros lectores pueden ver a continuación las oscilaciones sufridas por los títulos seleccionados, entre los que suponemos puedan interesarles:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Consolidated 2,50 por 100		51
Shell	144/9	154 7/8
General Electric	43/9	43 1/4
Rubber Trust	1/9	1/7 1/2
Imperial Chemical	39/9 82/6	38 <sup>1</sup> / <sub>4</sub> 91 <sup>3</sup> / <sub>4</sub>
General Mining & Finance Corp	73/9	78
British Petroleum	136/1 1/2	131
Royal Duch Petroleum	79 1/9	81 1/8
Ford Motors	30 1/2	30
De Beers	100/7 1/2	100

NUEVA YORK.—Según recientes impresiones, las jornadas últimamente conocidas, a pesar del júbilo experimentado en Norteamérica por el triunío personal de Eisenhower, triunío que abre de nuevo, en los medios financieros, el camino del optimismo, la Bolsa no ha podido sustraerse a la influencia de los recientes acontecimientos internacionales y se han registrado algunas pérdidas. Los valores del Gulf Oil han cedido terreno. Por otra parte, el reajuste de posturas propio de primeros de mes

# BANCO MERCANTIL E INDUSTRIAL

CAPITAL: 100 MILLONES DE PESETAS RESERVAS: 53.000.000 DE PESETAS

M A D R I D

Alcalá, 31 y Caballero de Gracia, 32-34.

AGENCIAS URBANAS:

Av. de José Antonio, 34. Av. Reina Victoria, 10. Goya, 44. Duque de Alba, 7. Puerta de Toledo. Plaza de Legazpi.

SUCURSALES:

ALBACETE, BADAJOZ, BARCELONA, BILBAO, ECIJA, MURCIA, SEVILLA Y VALENCIA

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.852.)

ha dado al mercado de Nueva York cierto matiz irregular, aunque en justicia hay que registrar una reacción inicial en los títulos afectos a Empresas petrolíferas. Royal Dutch también pierde puntos, y el tono de Wall Street es incierto, cual corresponde a las inquietudes que despiertan los sucesos del exterior. La línea pacifista observada por el Gobierno merece unánime aprobación del país, en particular, y, como es lógico, en los centros productores y comerciales, pues no cabe duda que la situación económica interior es buena. Siu embargo, empieza a mirarse con recelo el porvenir, ya que Norteamérica, fiel a su tradición, no podrá evadir eventualidades que no por lejanas son menos temibles.

En verdad, hasta el momento presente, no ejerce presión alguna en Bolsa los resultados favorables de la mayor parte de las Entidades agrícolas, industriales y comerciales. La restricción de créditos se acentúa, y esa restricción no satisface a determinado número de productores, que desean no interrumpir la campaña de expansión iniciada meses ha. Hay que tener en cuenta que durante el curso de un mes se llevaron a cabo en Norteamérica más de un millar de emisiones, de las cuales una mitad ofrecen en Bolsa una trayectoria de mejora; un centener se mantiene equilibrado, y el resto declinan. Entre las emisiones menos recientes figuran las ptrolíferas de Royal Dutch y Gulf Oil. En el grupo de metales las menos firmes son Magma Copper. En automóviles declinan Chrysler, Bethlehem y Du Pont.

Damos a continuación las oscilaciones de los valores que creemos más interesantes para nuestros lectores:

Section 1997 Control of the Control	Cambio anterior	Ultimo cambio
General Motors	46 7/8	46 <sup>1</sup> / <sub>2</sub> 71 <sup>3</sup> / <sub>4</sub>
American Tel. & Tel	167	169 7/8
International Tel. & Tel	32 1/4	32
General Electric	60 3/8	61
Canadian Pacific	33 1/8	32 <sup>3</sup> / <sub>8</sub>
Anaconda Copper	75 1/4	78 3/4
Shell Oil	76 3/4	84
Westhinghouse	52 7/8	55 <sup>6</sup> / <sub>8</sub>
Royal Dutch	103 1/8	67 3/4
International Harvester	36 1/4	36 3/4
Standard Oil California	46 8/4	47
Radio Corp. of América	57 1/8	37 1/4

ZURICH.—Los sucesos de Hungría y la anormal situación en el Oriente Medio, han producido en los mercados nacionales fuerte depresión, que no ha bastado a contrarrestarla las satisfactorias noticias recibidas en Zurich de Norteamérica, después del éxito en las elecciones presidenciales de Eisenhower.

La baja se ha generalizado estos días, tanto para los valores nacionales como para los extranjeros. Un breve resumen del mes actual permite señalar en descenso 40 valores nacionales y 15 extranjeros. Sólo un valor repite el precedente y cuatro señalan ligeras mejoras. Ello demuestra que volvemos a los días inciertos no lejanos. En verdad, ante las posibilidades de soluciones pacíficas, el mercado de Zurich había llegado a lograr cierta estabilidad con tendencia firme para algunos grupos, especialmente para alimentación y químicos; pero los acontecimientos conocidos han

dado marcha atrás, y excepto algunos conatos de especulación el negocio se desenvuelve con grandes reservas. El proceso evolutivo de los mercados suizos es débil, a menos que se logre enderezar la situación internacional.

Limitémonos a consignar que los cambios de los títulos que a continuación reproducimos, y que por lo menos tienen un valor indiciario para nuestros lectores, reflejan bien claro lo que anotamos:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Nationalbank, Bern	710,00	690,00
Crédit Suisse	1.320	1.340
Societé de Banque Suisse	1.275	1.305
Motor Columbus	1.110	1.102
A. E. G	172	178 1/0
Zurich, Seg. Accidentes	5.150	5.175
Ciba Akt	4.895	4 700
Brown Bovery	2.865	2.335
Nestlé Aliment	2.720	2.795
Royal Dutch	882	877
Standard · Oil	236	244
Interhandel	1.535	1.250

#### BANCOS

Se conocen cifras interesantes de la actuación del Banco Internacional de Reconstrucción y Desarrollo. Durante los tres meses que terminaron a primeros de septiembre pasado, el Banco registró un ingreso de 8,4 millones de dólares, contra 6,2 millones en el mismo período de 1955. Aquel ingreso fué situado en la reserva suplementaria, que se eleva a 159 millones. Las comisiones por empréstitos alcanzaron la cifra de 3,9 millones, abonándose a la reserva especial del Banco, con lo que ésta alcanza, en la actualidad, a 81 millones de dólares. Así, pues, el total de las reservas al 30 de septiembre pasado, se cifra en 240 millones de dólares. S'guiendo cifras comparativas, los ingresos brutos-siempre en el mismo período-, excluídas las comisiones por empréstito, se elevaron a 17 millones de dólares, contra 15,2 en 1955. Los gastos del Banco, en el primer trimestre del año, alcanzaron a 8,6 millones. Las devoluciones supusieron igual cantidad. Y el total de los principales desembolsos se elevó a 264,5 millones.

Los meritísimos servicios del Banro a la economía del mundo quedan patentes, y su actuación sólo alabanzas puede sugerir a quienes conocen la importancia del crédito en el desarrollo de la expansión agrícola, industrial y comercial. Pero es evidente que el giro que han tomado los problemas financieros, después de la segunda gran guerra, obligan a establecer esta clase de Entidades, cuyo normal funcionamiento implica no pocos sacrificios económicos, pues su primordial misión es paliar, en lo posible, las desarticuladas finanzas oficiales y privadas. De ahí el temor de que el año en curso nos depare una tercera conflagración, con nuevas y cuantiosas pérdidas de todos los órdenes.

La situación de los principales Bancos centrales queda reflejada en los cuadros que siguen, cual de costumbre. El Banco de Bélgica, cerrado el día 8 de este mes, señala una circulación fiduciaria de 111.321 millones de francos, con aumento de 588 millones respecto de la semana anterior. El encaje oro también aumenta en 416 millones, quedando en 47.876 millones. Dicho Banco anuncia que la última fecha hábil para la presentación en ventanilla de los bonos del Tesoro y de los cupones 5 por 100, Austria 1926 y 1928, en francos franceses, vencidos o no en marzo de 1938, es el 7 de diciembre próximo.

#### DE FRANCIA

El balance del Banco de Francia, correspondiente a la semana que se inicia, contiene, entre otras, las partidas siguientes: circulación fiduciaria, 2.988.371 millones de francos, que representan un aumento de 81.728 millones respecto a la semana anterior; anticipos especiales al Estado, 158.800 millones de francos, que representan 50.800 millones más respecto a la semana anterior.

	Millones de francos		
	Anterior	31 octubre	
Circulación	2.906.643	2.988.371	
Oro	301.204	301.204	
Divisas	91.257	91.257	
Depósitos	145.512	158.807	
Anticipos	718.849	769.646	
Créditos	1.585.995	1.568.491	

#### DE INGLATERRA

Los depósitos bancarios aumentan en 4,9 millones, billetes y oro en 4,6 y circulación fiduciaria disminuye en 4,6 millones.

Continues of the	Millones de libras		
一个三种中华国际企业分别	Anterior	7 noviembre	
Circulación	1.877,8 255,5	1.888,68 233,9	
Divisas Depósitos Anticipos Créditos	» 256,5 28,1 16,7	258,8 27,2 16,9	

#### DE LA RESERVA FEDERAL

El balance del Banco de la Reserva Federal contiene, entre otras, las siguientes variaciones:

	Millones de dólares		
SOME THE STATE OF THE CASE OF THE STATE OF T	Anterior	7 noviembre	
Circulación	30.830 21.323	31.046 21.231	
Divisas	»	**************************************	
Depósitos	19.754	19.847	
Anticipos	558	187	
Créditos	24.327	24.971	

#### DE SUIZA

El Banco de Suiza presenta una disminución en circulación de 56 millones, y en depósitos de 84.698 millones más respecto de la semana anterior.

· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	Millones de francos	
	Anterior	7 noviembre
Circulación	5.383	5.327
Oro	6.925	6.925
Divisas	590	615
Depósitos	2.193.850	2.278,528
Anticipos	116,904	124,673
Créditos	45,49	45,49

#### DIVISAS

La libra esterlina, debilitada como es sabido a consecuencia de la especial situación económica interior y de la marcha de los acontecimientos internacionales, ha experimentado estos días cierta fortaleza, que se atribuye, entre otros motivos, a la disminución del déficit comercial británico. En efecto, según referencias, el Reino Unido tuvo en el pasado mes de octubre un déficit comercial de 46,7 millones de libras esterlinas, lo que representa, aproximadamente, unos 15 millones menos que en el mes de septiembre, e inferior en seis millones de libras al déficit medio mensual de los nueve primeros meses de este año. Estas cifras son provisionales; pero, publicadas por el Ministerio de Comercio de Londres, poseen innegable valor documental. Claro es que la acción de Gran Bretaña en Egipto exige cuantiosos desembolsos. Pero esta circunstancia, que había de repercutir en la divisa nacional, parece que no ha sido así hasta el presente momento, pues produce buen efecto en la Comunidad de Naciones que se mantengan con energía los puntos de vista de Inglaterra y Francia en la crisis del canal. Como este aspecto de la cuestión, es decir, la de procedimiento, no es de este lugar, nos limitamos a dejar constancia de las impresiones que anteceden y subrayar, esencialmente, que la divisa inglesa ha mejorado, según Londres.

Corren rumores de que el zloty polaco será objeto, próximamente, de un reajuste monetario. El anuncio, por parte de las Autoridades, se espera en breve. El tipo de cambio del zloty está ahora a 11,20 con relación a la libra esterlina y a 4,00 con el dólar. Aunque no se ha llegado en este momento a una decisión, en los medios financieros polacos se reconoce que el tipo de cambio actual no va de acuerdo con la realidad. Dadas las presentes circunstancias internacionales no es fácil que prospere en seguida una modificación a fondo, pues no hay que olvidar que el zloty polaco está ligado al rublo ruso, y, sin duda alguna, habrá que celebrar consultas entre Varsovia y Moscú, consultas cuya oportunidad no puede presentarse hasta que se despeje la situación de los conflictos internacionales pendientes.

Siguen los cambios de divisas, en España y en el extranjero, sin alteraciones sensibles.

MADRID.—Durante la semana cotizaron las siguientes divisas, sin variación en sus cambios:

The second second second second second	Martes	Mierc.	Jueves	Viornes
ı dólar USA	58,95	38,95	38,95	38,95
ı libra esterlina	109,06	109,06	109,06	109,06
100 francos franceses	10,85	10,85	10,85	10,85
100 francos marroquies	NO VIET	- 1	10,85	*
100 francos suizos			NZ	
100 escudos	10 W	»	100	A

PARIS.—Los cambios que a continuación se publican se entienden por unidades monetarias de las plazas que se indican, por franco francés:

	Cambio	Ultimo
Madrid	8,50	8,50
Londres	987,35	987,35
Nueva York	349,95	350,00
Zurich	8,03	8,04

LONDRES.—Los siguientes cambios se entienden en unidades monetarias de las plazas que se citan por libra esterlina:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	51,66 2,7851 980 <sup>7</sup> / <sub>8</sub> 12,20	31,66 2,7831 982 <sup>5</sup> / <sub>8</sub> 12,21 <sup>7</sup> / <sub>8</sub>

NUEVA YORK.—Estos cambios son en la divisa de la plaza que se indica por dólar:

THE RESERVE OF THE PROPERTY OF	Cambio	Ultimo
Madrid	9,16 2,82	9,16 2,82
París	0,28 33,40	0,28 55,40

ZURICH.—Los siguientes cambios deberán entenderse en unidades monetarias de las plazas que se citan, por franco suizo, a excepción de Madrid y París, que suponen 100 pesetas y 100 francos franceses, respectivamente:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	15,50	15,50
Londres	12,20	12,21
Nueva York	4,2855	4,2852
París	1,2442	1,2445

#### **METALES PRECIOSOS**

Continúan firmes los mercados de metales preciosos. Las circunstancias no han variado de una a otra semana, y si alguna di-

# BANCO IBERICO

Avenida de José Antonio, 18. M A D R I D

AGENCIA URBANA: Plaza de Salamanca, 9. Madrid.

Capital. . . . 40.000.000 de ptas. Reservas. . . 20.000.000 »

TODA CLASE DE OPERACIONES BANCARIAS

Dirección telegráfica: BANKIBER

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.594)

Fundado en 1899.

Capital (totalmente desembolsado):... Fondos de reserva (31-12-1955):..... 123.250.000

72.765.000 pesetas.

CASA CENTRAL: Avenida de España, 21. Agencia Urbans: Zabaleta, 23 y 25.

#### SAN SEBASTIAN

#### SUCURSALES:

BARCELONA: Ronda de San Pedro, 15. BILBAO: Calle del Banco de España, 2. Agencias: Gran Vía, 26 y Gregorio Balparda, 45. MA DRID: Avenida de José Antonio, 22. Agencias: Joaquín García Mora to, 19. y Goya, 85.

Andoain-Azcoitia-Azpeitia-Beasain-Cestona-Deva-Eibar-Elgóiba-Fuenterrabía-Hernani-Hospitalet de Llouregat-Irún-Molfns de Rey-Mondragón-Motrico-Oñate-Oyarzun-Pasajes-Placencia de las Armas-Rentería-Segura-Folosa-Vergara-Villabona-Villafranca-Zarauz Zumárraga v Zumaya.

Sección de EXTERIOR centralizada en la Sucursal de Madrid.

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1,799) \_\_\_\_\_\_

ferencia se registra es ligera y no influye en la solidez de las cotizaciones. Además de los precios que anotamos a continuación de las plazas de París, Londres, Zurich y Nueva York, los mercados italianos cotizan el grano de oro fino a 734 liras; un soberano oro, 6.950; un napoleón, 5.300, y veinte francos suizos oro, 5.250. Un kilo de plata, 21.500. En Lisboa, el gramo de oro en barra, 33,15 escudos. Oro fino, 33,45. Un soberano, 292,00. Un dólar, 57,00. Un franco suizo, 11,00. Un napoleón (veinte francos franceses), 220,00, y un florin, 21,50. Tendencia general, firme.

El Comité de Importación del Gobierno de Alemania occidental ha publicado recientemente una autorización para la importación de oro y aleaciones de oro para aplicaciones industriales procedente del área del dólar y de Suiza. Aunque no se ha especificado la cantidad a que asciende la autorización, se estima que ésta ha de ser elevada, dada la carencia de metal amarillo en Alemania. El Comité ha dicho que, sea cual fuere el valor de las importaciones de oro y aleaciones, aquél será pagado en monedas libremente convertibles.

PARIS.-Los precios que a continuación se publican se entenderán en francos franceses por onza de oro y gramo de plata o platino:

And the second s	Precio anterior	Ultimo precio
Oro Plata	461,00 11.594,00	440,06 11.494,00 1.279,40
Platino	1.279,40	1.2/7,40

LONDRES.-Los siguientes precios se entienden en libras por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	251/8 80 <sup>3</sup> / <sub>4</sub> 54 a 57/10	251/5 <sup>1</sup> / <sub>2</sub> 81 <sup>1</sup> / <sub>4</sub> 54 a 37/10

NUEVA YORK.-Estos precios son en dólar por onza:

And I to be a little of the li	anterior	precio
Oro	35,00 90 7/ <sub>0</sub>	35,00 91.37
Platino	103 a 105	103 a 105

ZURICH.-Los siguientes precios deben entenderse en francos suizes por kilogramo:

ANSACHAL MANAGEMENT OF	Precio 'anterior	Ultimo
Oro	4.835	4.835
Plata	200	*

# Agenda del rentista

#### JUNTAS GENERALES

21 de noviembre, HILATURAS CARALT-PEREZ, S. A .-Domicilio social, Veguellina de Orbigo (León). A las once de la mañana. Ordinaria.

23 de noviembre, COMPAÑIA ALGODONERA CASTELLA-NO-LEONESA, S. A.-Sin indicación de lugar, Madrid. A las cinco de la tarde, ordinaria; a las seis, extraordinaria.

23 de noviembre, AUTOTRADE, S. A.-Domicilio social, Madrid. A las cinco de la tarde. Extraordinaria.

24 de noviembre, FIBRAS TEXTILES NACIONALES, SO-CIEDAD ANONIMA.-Domicilio social, 'Madrid. A las cuatro de la tarde. Ordinaria.

24 de noviembre, GALLETAS PATRIA, S. A.-Domicilio social, Zaragoza. A las seis de la tarde. Extraordinaria.

24 de noviembre, INDUSTRIAS AUXILIARES PRAT, SO-CIEDAD ANONIMA. - Domicilio social, Sabadell (Barcelona). A las once de la mañana. Extraordinaria.

24 de noviembre, BARDINET, S. A.-Domicilio social, Barcelona. A las once de la mañana. Ordinaria.

24 de noviembre, EL TRIUNFO, S. A.-En La Unica, Madrid. A las once de la mañana. Extraordinaria.

25 de noviembre, CREUS, REIG Y AMOROS, S. A.-Domicilio social, Reus (Tarragona). A las doce de la mañana. Ordi-

25 de noviembre, CREDITO NAVARRO.- En el Grupo Escolar San Francisco, Pamplona, A las doce y media de la mañana. Extraordinaria.

26 de noviembre, ESPECTACULOS SALAMANCA, S. A .-Sin indicación de lugar, Salamanca. A las cuatro de la tarde.

26 de noviembre, PRODUCTOS QUIMICOS SINTETICOS, SOCIEDAD ANONIMA.—Barquillo, 1, Madrid. A las doce de la mañana. Extraordinaria.

26 de noviembre, SALVANS, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las cuatro de la tarde. Extraordinaria.

26 de noviembre, COMPAÑIA ALGODONERA GUIPUZ-COANA, S. A.—Domicilio social, Andoaín (Guipúzcoa). A las cinco de la tarde. Ordinaria.

26 de noviembre, SOCIEDAD FINANCIERA Y MINERA, SOCIEDAD ANONIMA.-En el Banco Central, Madrid. A las cinco de la tarde. Extraordinaria.

27 de noviembre, ELECTRONICA IBERICA, S. A.-Domicilio social, Madrid. A las diez y media de la mañana. Extraordina-

27 de noviembre, COMPAÑIA ESPAÑOLA PRODUCTORA DE ALGODON NACIONAL, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las once de la mañana. Extraordinaria.

27 de noviembre, SOCIEDAD QUIMICO FARMACEUTICA LOS ESTABLECIMIENTOS ROCAFORT, S. A.-Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana. Ordinaria.

27 de noviembre, CASA ELEUTERIO, S. A.-Domicilio social, Madrid. A las ocho y media de la noche. Ordinaria. 27 de noviembre, AZUCARERAS CASTELLANAS, S. A.—

Domicilio social, 'Madrid. A la una de la tarde. Junta general.

27 de noviembre, AZUCARERA DEL ARLANZON, S. A .-Domicilio social, Madrid. A la una y media de la tarde. Junta general.

#### DIVIDENDOS E INTERESES

COMPAÑIA SEVILLANA DE ELECTRICIDAD, S. A .-Paga a partir del 10 de noviembre un dividendo a cuenta del ejercicio 1956 de 17,50 pesetas a cada una de las acciones números 1/2.000.000, contra cupón 76. Las acciones números 2.000.001/ 2.666.667, percibirán 13 pesetas por acción liberada, contra cupón 76 y de 6,50 por acción desembolsada en su 50 por 100, contra estampillado de los resguardos provisionales.

CONSORCIO NACIONAL ALMADRABERO, S. A.—Paga a partir del 15 de noviembre el dividendo correspondiente al ejercicio 1955, a razón de 162,90 pesetas líquidas por acción, contra cupón 23 de las acciones al portador y mediante cheques nominativos remitidos directamente a los accionistas para las nominativas.

VOLTA, S. A.—Paga a partir del 20 de noviembre el cupón semestral número 1 de las obligaciones hipotecarias, emisión septiembre 1956, vencimiento 20 de noviembre, a razón de 25,65 pesetas figuidas por cupón.

POTASAS IBERICAS, S. A.—Paga a partir del 1 de diciembre un dividendo bruto del 7 por 100 a cuenta del ejercicio 1955-56, o sea, 31,85 pesetas líquidas por acción, contra cupón 18.

UNION ELECTRICA MADRILEÑA, S. A.—Paga a partir del 12 de diciembre un dividendo a cuenta del presente ejercicio de 22,50 pesetas líquidas a cada una de las acciones números 1/1.550.000, contra cupón 73. Las acciones números 1.550.001/2.170.000 percibirán la parte proporcional en relación con su desembolso, contra presentación de los resguardos provisionales.

NAVIERA AZNAR, S. A.—Paga a partir del 4 de diciembre el dividendo acordado repartir a las acciones ordinarias serie A y B, contra presentación de los extractos de inscripción.

#### SUSCRIPCIONES

PERFUMERIA GAL, S. A.—Suscripción reservada a los accionistas durante el mes de enero de 1957, en la proporción de una nueva por cada 11 antiguas que posean, de 6.000 acciones al portador, números 66.001/72.000, de 500 pesetas nominales cada una. El pago del importe total del nominal se efectuará con cargo a los beneficios del ejercicio 1956, así como la prima de 120 pesetas por acción.

PESQUERIAS ESPAÑOLAS DE BACALAO, S. A.—Suscripción reservada a los accionistas, del 20 de noviembre al 20 de diciembre, en la proporción de una nueva por cada dos antiguas que posean, de 100.000 acciones, serie B, de 500 pesetas nominales cada una, números 192.001/292.000, emitidas a la par, más una prima de 50 pesetas por título, o sea, 550 pesetas por acción, que deberán desembolsarse en el acto de la suscripción.

BANCO CENTRAL.—Suscripción reservada a los accionistas del 16 de noviembre al 15 de diciembre, en la proporción de una nueva por cada 14 antiguas que posean, de 50.000 acciones de 500 pesetas nominales cada una, emitidas al tipo de 800 pesetas por título, que deberán desembolsarse en el acto de la suscripción.

#### **DIVIDENDOS PASIVOS**

COMPAÑIA ESPAÑOLA DE PETROLEOS, S. A.—Solicita de sus accionistas el pago, del 20 de noviembre al 20 de diciembre, de tercer y último dividendo pasivo correspondiente a las acciones números 1.200.001/1.600.000, a razón de 250 pesetas por acción, por el 50 por 100 del nominal y de 150 pesetas por acción, por el 50 por 100 de la prima emisión, contra estampillado de los resguardos provisionales.

UNION ELECTRICA MADRILEÑA, S. A.—Solicita de sus accionistas el desembolso, del 15 de noviembre al 15 de diciembre, del cuarto y último dividendo pasivo, del 25 por 100, o sea, 125 pesetas por acción, correspondiente a las acciones números 1.880.999/2.000.794; 2.001.445/2.015.000 y 2.101.785/2.170.000, contra estampillado de los resguardos provisionales.

#### DISOLUCIONES

IBEXCO, S. A.—La Junta general extraordinaria de accionistas celebrada el 27 de diciembre de 1954, acordó la disolución y liquidación de la Sociedad.

## Resultados de Empresas

AUTOELECTRICIDAD, S. A.—La cifra total de ventas lograda en el ejercicio 1955, ascendió a 83,2 millones de pesetas, con una diferencia en más de 13,7 millones sobre la del precedente. Ello representa un incremento de ventas de 19,7 por 100, con notable predominio de las mismas en los capítulos de acumuladores eléctricos y equipos eléctricos de automóvil. La producción de acumuladores tuvo que incrementarse en un 32 por 100 sobre la de 1954, la que a su vez excedió en un 40 por 100 a la de 1953, cifras suficientemente representativas del ritmo creciente de producción y venta de acumuladores. En equipos eléctricos de automóviles y, especialmente, en motores de arranque y dínamos, el incremento de producción y venta siguió un ritmo aun más acelerado, consiguiéndose producciones y ventas un 90 por 100 superiores a las de 1954.

En el curso del pasado ejercicio no sólo se dió un fuerte impulso a la construcción de nuevas fábricas y equipado parcialmente las mismas con la maquinaria más moderna, sino que se dió por terminada en España toda la experimentación y ensayos necesarios para la puesta en práctica de las licencias "Bosch" en la fabricación de acumuladores eléctricos, cuya producción, ya iniciada, ha respondido a las más completas exigencias.

El beneficio del ejercicio fué de 6.632.606,36 pesetas, cuya distribución fué realizada en la forma siguiente: Impuestos, 2.204.915,05; Reserva legal, 442.769,13; Fondo Reserva, 221.384,56; Participaciones estatutarias, 664.153,69; Dividendo, 10 por 100, 2.854.791,87; Sobrante reserva Impuestos, 244.592,06.

ASTILLEROS Y TALLERES DEL NOROESTE, S. A.—No obstante el retraso producido en la recepción de los motores de propulsión correspondiente, circunstancia que imposibilitó la entrega de ningún buque en el pasado año, la actividad constructora en el ejercicio 1955 fué sensiblemente más elevada que en los anteriores, siguiendo con ello la línea de expansión, ya dibujada en los años precedentes y ello a pesar de las dificultades en los acopios de materiales—acero laminado, especialmente—que no acaban de superarse.

El beneficio neto del ejercicio, asciende a 4,923.158,98 pesetas, que incrementadas con el remanente del ejercicio de 1954, hacen un total repartible de 4,928.446,62 pesetas, distribuídas del siguiente modo: Fondo de Reserva legal, 492.315,89; Atenciones estatutarias, 492.315,89; Reserva para Impuestos, 1.177.000,00; Dividendo, 2.750.000,00; Remanente a cuenta nueva, 16.814,84.

ELECTRA ALBACETENSE, S. A.—La producción eléctrica de las centrales generadoras de la Compañía en el ejercicio pasada alcanzó la cifra de 28,6 millones de kilovatios, lo que representa un aumento de 3,7 millones sobre la del año anterior. Este aumento de producción se debió exclusivamente a una más regularidad y mayor duración de los desembalses del pantano de Alarcón. La energía adquirida de otras Empresas fué de 4,7 millomes de kilovatios, cifra que sobrepasa del doble de la que fué adquirida en 1954.

Las utilidades líquidas ascienden a 6.599.434,90 pesetas, que se distribuyen en la forma siguiente: Fondo estatutario, 329.971,75; Impuestos, 1.400.492,92; Dividendo, 7 por 100, 4.868.970,23.

ELECTRO VASCO-ALAVESA, S. A.—Señala la Memoria correspondiente al pasado ejercicio, que en el desarrollo de la explotación durante el mismo destacó el fuerte descenso de la producción propia, motivado por la avería producida en la central de Labastida, descenso que se pudo compensar con el mayor volumen de energía adquirido de "Iberduero, S. A."

La variación de tarifas, vigente desde abril del año pasado, así como otras circunstancias ocasionadas, han reforzado ligeramente los productos de explotación, si bien esta mejora fué absorbida, en parte, por el mayor costo de la energía adquirida y del alquiler de instalaciones.

Atendidas las cuotas de amortización y las cargas fiscales y estatutarias, el beneficio disponible se elevó a 90.000 pesetas, que permiten remunerar a las acciones con dividendo del 4 por 100, destinándose las restantes 50.000 a incrementar el fondo de reserva.

EDIFICACIONES VELAZQUEZ, S. A.—Después de destacar que el año 1955 fué el de mayor actividad en el ramo de la construcción, desde que terminó nuestra guerra, en 1939, la Memoria correspondiente al pasado año señala la construcción en el plazo previsto de 2.101 viviendas del Plan Sindical, así como la adjudicación en el último ejercicio de otras 2.313 viviendas protegidas, volumen de obra que hace esperar con plena confianza que el ejercicio actual tenga características semejantes al precedente. Con cargo al beneficio obtenido de 1.360.583,13 pesetas, se distribuyó un dividendo del 8 por 100.

SOCIEDAD INDUSTRIAL CASTELLANA, S. A.—Durante el curso del ejercicio 1955 se acentuó favorablemente la buena marcha del negocio más importante de la Compañía—el azucarero—, favorecido por la marcha ascendente del consumo de azúcar, que, unido a la limitación de producción de anteriores campañas, permitió reducir a cifras convenientes los elevados "stocks" que se arrastraban con anterioridad.

Las utilidades del ejercicio han ascendido a 24.053.295,57 pesetas, distribuídas en la forma siguiente: Amortización material, 2.405.329,55; Fondo de reserva estatutario, 1.000.000; Dividendo, 14 por 100, 11.600.000; Obligaciones estatutarias, 1.308.597,45; Caja de Previsión y Socorros, 50.000; Atenciones benéfico-sociales, 125.000; Impuestos, 6.138.628,33; Fondo de aportación a nuevas industrias, 1.000.000; Remanente, 425.740,24.

# El mundo al día

#### ESPAÑA

O Don Juan Sardá, Catedrático de Economía Política y Hacienda Pública, hoy excedente, con residencia actual en Venezuela, ha sido nombrado Jefe de los Servicios de Estudios del Banco de España.

O Fecsa ha sido autorizada para pagar en divisas a Siemens una parte del importe de su central térmica de Badalona. Se confía que a mediados del próximo año se podrá disponer de los dos primeros grupos turboalternadores con un total de 85.000 kva. El tercer grupo, otros 86.000 kva., estará dispuesto para mediados de 1958. Está previsto, asimismo, un cuarto grupo, probablemente también de 86.000 kva., con lo que se llegará a una potencia total de 257.000 kva., y producciones superiores a los 1.000 millones de kilovatios-hora anuales.

O Las acciones de Fuerzas Eléctricas de Cataluña (FECSA), que ya venían siendo cotizadas desde hace tiempo en la Bolsa de Barcelona, van a ser admitidas también a cotización oficial en la Bolsa de Madrid.

O La Sociedad Española del Cinc proyecta instalar factorías en Santander y Vigo, a fin de metalizar los concentrados de blenda de su explotación, invirtiendo para ello unos 280 millones de pesetas.

O El Comité organizador del homenaje que se rendirá en Valencia al ilustre financiero don Ignacio Villalonga Villalba, estará integrado por las Cámaras de Comercio, Agraria y de la Propiedad, Ateneo Mercantil, Instituto Valenciano de Economía, Directores de periódicos y otras numerosas Entidades y Sociedades. El Ayuntamiento de Valencia ha abierto información pública para conceder al señor Villalonga la Medalla de la Ciudad.

conceder al señor Villalonga la Medalla de la Ciudad.

O A Aluminio Ibérico le ha sido autorizada la importación temporal de alambre de acero galvanizado eléctrico especial para su transformación en cables eléctricos de aluminio-acero destiluado a la exportación.

O Para el próximo día 28 está convocada la Junta general extraordinaria de Irmol lliaria Urbis, en la que se propondrá la ampliación de capital hasta 22 millones de pesetas, es decir, dos acciones nuevas por cada una de las antiguas. Además del nominal de los títulos, los accionistas abonarán una prima del 30 por 100, quedando a cargo de la Sociedad otra prima del 40 por 100, que corresponde 4 la actual cotización de los títulos. La suscripción se realizará en el mes de enero, y las acciones que acudan a la Junta recibirán en concepto de gastos de desplazamiento cinco pesetas por títulos.

Con la ampliación proyectada se cubrirán las compras de terreno ya otorgadas a la Compañía, al propio tiempo que se incrementará en más del doble durante el próximo año el ritmo actual de obras.

En la reunión del Consejo celebrada el sábado último se acordó nombrar Consejero de la Entidad a don Alfonso García Valdecasas, destacada personalidad del mundo financiero.

O La Dirección General de Cooperación Económica, de la Subsecretaría de Economía Exterior (Ministerio de Asuntos Exteriores), ha publicado recientemente en el Boletín Oficial del Estado los siguientes anuncios, expresando los lugares donde las Entidades interesadas en presentar ofertas correspondientes a las autorizaciones concedidas con cargo al Programa de Ayuda Americana a España pueden recoger los oportunos pliegos de condiciones.

O Iberduero, S. A.—Calle de Arlabán, 5, Madrid. Cortacircuitos y grupos de transformación, por valor de 501.000 dólares. Posibles proveedores: Todos los países excepto Rusia y países satélites. Ofertas hasta el 10 de diciembre.

O Eléctricas Reunidas de Zaragoza, S. A.—Calle de San Miguel, 10, Zaragoza. Una torre de refrigeración para calderas de producción de energía termoeléctrica, por valor de 180.000 dólares. Posibles proveedores: Todo el mundo excepto Rusia y países satélites. Ofertas hasta el 12 de diciembre.

O Constructora Nacional de Maquinaria Eléctrica.—Avenida de José Antonio, 7, Madrid. Materias aislantes y elementos de aleaciones, por valor de 27.500 dólares. Posibles proveedores: Estados Unidos y los países europeos miembros de la OECE. Ofertas hasta el 19 de diciembre.

O Por la firma Cementos Fradera, S. A., se ha solicitado au-

torización para ampliar la capacidad de su fábrica de cemento portland artificial en Vallcarca (Barcelona), desde 155.000 a 220.000 toneladas. El coste de esta ampliación se calcula en alrededor de 24.500.000 de pesetas, de los cuales casi la totalidad serán absorbidos por el coste de la maquinaria de importación.

O Se proyecta establecer en Madrid, por don Ruperto Serrano Galiana, una nueva industria de fundición de hierro gris y de aleaciones especiales. El capital se cifra en 4.263.000 pesetas, y la capacidad en unas 320 toneladas de piezas fundidas para maquinaria agrícola, industrial y demás; soportes, poleas, ruedas, camisas para motores de combustión interna, etc. Toda la maquinaria y elementos de la producción serán de procedencia nacional.

O Don Juan Nicolau Trillas, de Martorell (Barcelona), tiene pendiente de concesión el permiso para instalar una nueva industria de fabricación de plancha de cartón ondulado, con un capital de 850.000 pesetas. La capacidad se prevé en unas 1.800 toneladas anuales de plancha de un ancho máximo de 180 cm., y de diversos tipos, incluyendo el de la plancha de doble ondulación. Toda la maquinaria será adquirida en España.

O Con un capital de 12.500.000 pesetas, don Fulgencio García Germán, proyecta instalar en Madrid una nueva fábrica de cerámica para la construcción en sus diversos tipos. Se calcula una producción anual de 40 millones de piezas, por un valor de 16 millones de pesetas. Parte de la maquinaria, por valor de algo más de cinco millones de pesetas será procedente de importación.

#### DISPOSICIONES OFICIALES

TRABAJO.—El "B. O." ha continuado publicando la serie de Ordenes de 26 de octubre que modifican las tablas de salarios comprendidas en las Reglamentaciones Nacionales de Trabajo en las diversas industrias. En el momento de entrar en máquina este número, y aparte de las que aparecieron con anterioridad al 31 de octubre, van publicadas las siguientes:

"B. O." del 31 de octubre. Dos Ordenes: Manipulación y Exportación de Frutos Secos; Industrias Lácteas.

"B. O." del 1 de noviembre. Dos Ordenes: Torrefacción de Café y sus Sucedáneos; Construcción y Obras Públicas.

"B. O." del 3 de noviembre. Ocho Ordenes: Comercio, Farmacias; Consignatarios de Buques; Personal a bordo de embarcaciones de tráfico interior de puertos; Empresas Navieras; Fabricación de Artículos derivados del Cemento; Elevación, Conducción y Distribución de Agua, y Producción, Transformación, Transporte y Distribución de Energía Eléctrica.

"B. O." del 4 de noviembre. Cuatro Ordenes: Marina Mercante; Comercio (normas complementarias); Muñecas de cartón, y Radio-

"B. O." del 5 de noviembre. Ocho Ordenes: Botones, Artículos de Vestido y Tocado y Juguetería de Celuloide; Industria Siderometalúrgica; Laboratorios de Prótesis Dental; Ladrillos y Tejas; Compañía Telefónica Nacional de España; Empresas de Seguros; Banca Privada, y Trabajos Portuarios.

"B. O." del 7 de noviembre. Nueve Ordenes: Conservas Vegetales; Limpieza de Locales; Manipulado de Papel de Fumar; Industrias Fotográficas; Minas de Piritas; Limpieza Pública y Recogida de Basuras; Limpiabotas; Industrias Vinícolas, y Establecimientos y Obradores de Lavado y Planchado.

"B. O." del 8 de noviembre. Cinco Ordenes: Actividades no re-

"B. O." del 8 de noviembre. Cinco Ordenes: Actividades no reg'amentadas; Establecimientos Sanitarios de Hospitalización y Asistencia; Manipulado de Cartón; Producción y Distribución de Gas, y Pompas Fúnebres.

"B. O." del 9 de noviembre. Seis Ordenes: Industrias del Curtido; Empresas de Radiocomunicación; Oficinas y Despachos no comprendidos en otra Reglamentación especial; Factorías Bacaladeras; Porteros de fincas urbanas; Industrias del Vidrio. Rectificaciones a las Ordenes anteriormente publicadas referentes a la Producción, Transformación, Transporte y Distribución de Energía Eléctrica, y Producción y Distribución de Gas.

"B. O." del 10 de noviembre. Cinco Ordenes: Fabricación de Galletas; Industrias Cárnicas; Elaboración del Tabaco en las Islas Canarias; Elaboración de Bebidas Carbónicas y Jarabes, y Calzado.

"B. O." del 11 de noviembre. Cuatro Ordenes: Compañía Internacional de Coches-Camas y de los Grandes Expresos Europeos;

Elaboración de Helados y Horchata; Turrón, Mazapán, Confiterías y Masas Fritas, y Minas Metálicas.

"B. O." del 12 de noviembre. Tres Ordenes: Industria Pimen-

tonera; Fabricación de Pastas para Sopa, y Cerámica.

"B. O." del 13 de noviembre. Cuatro Ordenes: Cueros Repujados, Marroquinería y Similares; Industria Textil, sector Algodón; Industria Textil algodonera dedicada a la fabricación de hilos comerciales y redes para pescar; Industria Textil algodonera dedicada al Aprovechamiento de Desperdicios.

"B. O." del 14 de noviembre. Seis Ordenes: Locales de Espectáculos y Deportes; Industrias de Chocolates, Bombones y Caramelos; Profesionales del Teatro, Circo y Variedades; Profesionales de la Música; Industrias Cinematográficas, y Asociación General de Empleados y Obreros de los Ferrocarriles de España.

#### **IBEROAMERICA**

O Desde hace algunos años el Brasil no necesita importar yute del Oriente. Sólo en el año pasado, la región amazónica llegó a producir 117.715 kilos de semillas seleccionadas de esta fibra. Esta producción, aumentada con el saldo de semillas del año anterior, que fué de 22.800 kilos, permitió al país disponer, en el año 1955, de 140.515 kilos de semillas.

O El Banco Central argentino ha anunciado que estudiará la concesión de permisos de importación de siembra procedentes de

cualquier país.

O Con licencia de la Casa Fiat, la Fábrica Nacional de Motores del Brasil, va a construir en el país una factoría para la fabricación de tractores, con una capacidad de producción anual de 4.400 unidades. También, con licencia de la misma firma, se construirá en Chile otra fábrica de tractores, con una capacidad anual de 2.00 unidades.

El Instituto Mobilare Italiano financiará la exportación de maquinaria italiana por valor de 5.571.000 dólares con destino a la

fábrica brasileña.

Entre la Compañía Fiat y la Compañía chilena de Fomento ha sido firmado un contrato por valor de cinco millones de dólares para la fábrica chilena, que comenzará a producir en 1958.

#### **EXTRANJERO**

O La producción de Alemania occidental de acero en bruto se elevó a 2.102.000 toneladas en el mes de octubre, en comparación con 1.925.374 toneladas en septiembre.

Desde el 1 de enero hasta el 31 de octubre de este año, la producción se ha elevado a 19.331.000 toneladas, lo que viene a ser un 9,3 por 100 más que en el período correspondiente del año pasado.

- O La Empresa alemana Mannesmann, dedicada a la producción de acero, ha fundado la Mannesmann International Corporation, Limited, de Toronto, para centralizar todo el trabajo administrativo y financiero de sus subsidiarias americanas. La nueva Empresa cuenta con un capital en acciones de 30 millones de dólares canadienses.
- O Para el cercado de prados se está utilizando cada vez más el alambrado eléctrico, ya que el acotamiento del terreno es mucho más eficaz, con mucha menor cantidad de alambre, que cuando se usa el de espino.

La Philips, de Indhoven, ha construído un electrificador de alambradas que funciona automáticamente y está dentro de las más exigentes normas de seguridad vigentes, pues aunque produce fuertes sacudidas generales al contacto con el alambre, no causa daño alguno a personas ni animales. La caja que contiene el mecanismo regulador es a prueba de intemperie, y el entretenimiento del aparato es insignificante.

Los aisladores del alambre eléctrico funcionan perfectamente sean cuales sean las circunstancias atmosféricas.

- O Durante las nueve primeros meses de este año, Italia, ha triplicado sus exportaciones de mercurio, con un total de 1.952 toneladas, en comparación con 651 toneladas en el mismo período de 1955.
- O En la Feria de la Bicicleta y la Motocicleta, que se celebrará en Milán del 1 al 10 de diciembre próximo, participarán unas 550 firmas.
- O La Compañía Volkswagen, de Alemania occidental, ha adquirido la mayoría de la South African Assemblers and Distributors Company, de Johannesburgo.

O La producción germano-occidental de petróleo en bruto durante el mes de octubre se elevó a 306.039 toneladas, en comparación con 298.206 toneladas en septiembre.

La producción nacional cubre actualmente alrededor de un tercio de las necesidades alemanas de petróleo en bruto, que se elevan, aproximadamente, a un millón de toueladas al mes.

O Las Compañías petroleras de Estados Unidos, en un intento de aliviar la escasez de combustible en Europa, tratarán de incrementar la producción de petróleo de Texas entre un 20 y un 25 por 100.

Texas, que produce cerca de tres millones de barriles diariamente, encontraría escasa dificultad en aumentar su producción en un cantidad que oscilase entre 600.000 y 750.000 barriles diarios, cifra que, según se dice, es la cantidad que en breve necesitará Europa.

- O La Gulf Italia, subsidiaria italiana de la Gulf Oil Company, ha concertado un contrato con la Rasiom Company por diez años, según el cual, la primera suministrará, aproximadamente, un millón de toneladas de petróleo en bruto al año a la referida de la segunda, en Augusta. Esta cantidad supone, aproximadamente, una décima parte del consumo total interior de Italia.
- O Ha sido lanzada al mercado una máquina que imprime anuncios y marcas de fábrica en una gran variedad de materiales, desde tejido elástico hasta seda fina, y desde papel para el correo aéreo hasta papel para cartuchos, en uno o dos colores, a una velocidad de 61 metros por minuto. Existen dos tipos de esta máquina, uno que imprime en colores únicos en materiales de hasta 38 milímetros de ancho y otro que imprime en dos colores en materiales de hasta 10 centímetros. Una de las aplicaciones de la nueva máquina es la impresión de etiquetas de marca de fábrica para comercio de tejidos.

### Bibliografía

LA MONEDA, LOS BANCOS Y LA ECONOMIA NACIO-NAL.—Eugenio A. Blanco, Ministro de Hacienda de la Argentina. Ministerio de Hacienda de la Nación. Buenos Aires, 1956.

El 10 de agosto de 1956 el Presidente de la Argentina firmaba un Decreto-ley por el que se restituía la autarquia técnica y adninistrativa al Banco Central, con retorno de los depósitos bancarios.

La importancia del Decreto se ha visto subrayada con la publicación por el Ministro de Hacienda de un folleto explicativo de la medida

Tras señalar el por qué de esta publicación, el señor Blanco indica la necesidad de fundamentarla. Para ello divide su trabajo en varias partes, correspondientes a la evolución histórica del Banco Central argentino. Primera época, en el que el Banco es mixto; segunda, en que es nacionalizado, y tercera, que comienza con el Decreto-ley antes citado.

El Banco Central mixto apareció tras la gran crisis económica de 1930, que desarticuló el sistema de la Caja de Conversión.

En el año 1946, son nacionalizados el Banco Central y los depósitos bancarios. La idea de suprimir la convertibilidad de la moneda emitida se tradujo en una reducción de las reservas oro y divisas, aumento de los préstamos bancarios y descenso incontenible de la moneda. Las reservas existentes en esa época, fueron empleadas en nacionalizar Empresas extranjeras.

El Gobierno Provisional argentino acometió la reforma de esta situación. Entre las medidas adoptadas figura la entrada en el Banco Internacional y en el Fondo Monetario Internacional, un proceso de estabilización monetaria (el dólar americano ha pasado de 45 a 30 en la cotización libre en la Argentina).

El libro del señor Blanco se completa con unos interesantes cuadros sobre la evolución monetaria y bancaria entre los años 1935 y 1956, así como con el texto de las Disposiciones sobre moneda y Bancos del presente año.

Por último, se publican las declaraciones del señor Ministro a la prensa a raíz de la reestructuración ministerial de 8 de junio de 1056

La obra, por todo ello, es algo más que una simple explicación de una Disposición, es todo un estudio de la evolución económica argentina, realizada por uno de los que van a emprender la veorganización y mejora de la misma.

# BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Domicilio social: ALCALA, 14 - MADRID

Capital desembolsado. 449.212.500,00 ptas. Reservas.......... 690.502.962.87

#### 480 Dependencias en España y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

DEPARTAMENTO DE EXTRANJERO

Cedaceros, 4, Madrid.

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

> SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO LIBRETAS DE AHORROS

#### DEPENDENCIAS URBANAS EN MADRID:

Giorleta de Bilbao, 6. Atocha, 22. Plaza del Emperador Carlos V, 8. Velázquez, 29 moderno. Barquillo, 44. Plaza del Callao, 1. Plaza de la Cebada (calle de Toledo, 77 moderno). San Bernardo, 40. Plaza de la Independencia, 4. Giorleta de Cuatro Caminos (esquina a la calle de Artistas). Alberto Aguillera, 56, y Guzmán ei Bueno, 2. Conde de Peñalver, 14. Mayor, 41. General Ricardos, 177. Serrano, 51. Fuencarral, 4. Miguel Angel, 16. Bravo Murillo (Virlato, 1). Puente de Vallecas (Avenida de la Albufera, 36). Goya, 5. Diego de León, 54. Avenida de José Antonio, 65. Plaza de Legazpi (paseo de las Delicias, 145).

DEPENDENCIAS EN LA PROVINCIA DE MADRID Arganda del Rey. Ciempozuelos. Colmenar Viejo. Chinchon. Getafe. Navalcarnero. San Lorenzo del Escorial. San Martin de Valdelgiesias. Torrejón de Ardoz.

laprobado por la Dirección General de Sanca, con el número 1.870 )

# "GRUPO EQUITATIVA"

#### **FUNDACION ROSILLO**

LA EQUITATIVA FUNDACION ROSILLO VI-DA, LA EQUITATIVA FUNDACION ROSILLO RIESGOS DIVERSOS Y LA EQUITATIVA HISPANO AMERICANA REASEGUROS constituyen un Grupo Asegurador, con Dirección, operaciones y capitales separados jurídica y financieramente.

Operaciones que realiza: SEGUROS SOBRE LA VIDA en todas sus combinaciones, RENTAS VITALICIAS, AHORRO INTENSIVO, GRUPOS, INCENDIOS, ACCI-DENTES, TRANSPORTES, ROBO Y REASEGUROS en todas sus clases.

#### EJERCICIO 1955

Capitales y reservas técnicas y libres.	668 804.945,00
Total de primas recaudadas	247.459.409,78
Pagos efectuados a los asegurados	
hasta el 31-12-55	1.062,290,584,50
Beneficios pagados a los asegurados	Nalser Scupto
de Vida	44.925.700,00
Activo, suma	909.258.152,91

Posee en propiedad 29 inmuebles por un valor de más de 175 millones situados en España y en el extranjero donde tiene instaladas sus oficinas.

Domicilio social del "Grupo": Alcalá, núm. 63. Madrid. Apartado de Correos núm. 2. Teléfono 26-70-99.

(Aprobado por la Dirección General de Seguros.)



# Banco Exterior de España

ENTIDAD OFICIAL DE CREDITO
Especializada en operaciones de comercio exterior

 Capital social
 400.000.000
 de pesetas

 Id. desembolsado
 250.000 000
 >

 Reservas
 285.400,000
 >

OFICINAS CENTRALES Carrera de San Jerónimo, 36, Madrid.

SUCURSALES Y AGENCIAS
PENINSULA

Agencia Urbana en Madrid: Goya, núm. 41.

Alicante, Avilés, Barcelona (Sucursal y tres Agencias), Bilbao, Burriana, Castellón de la Plana, Elbar, Gandía, Gijón, Jerez de la Frontera, Murcia, Palafrugell, Reus, San Sebastián, Sevilla, Valencia, Vigo y Zaragoza.

ISLAS CANARIAS

La Orotava, Las Palmas de Gran Canaria, Puerto de la Cruz, Puerto de la Luz y Santa Cruz de Tenerife. AFRICA

Bata, Puerto Iradier, Río Benito, San Carlos, Santa Isabel, Sidi Ifni, Tánger, Tetuán, Villa Bens y Villa Cisneros.

#### FILIALES EN EL EXTRANJERO

BANCO ESPAÑOL EN PARIS

16, Rue de la Chaussé d'Antin (Paris 9e).
Sucursal Urbana: 22, Rue du Pont Neuf (Halles).
Marsella: 28, Cours Lieutaud.
Casablanca: Boulevard Mohammed V.

Angle Rue Georges Mercie.
BANCO ESPAÑOL EN LONDRES

60, London Wall, London E. C. 2.
Sucursal Nrb.: 3, Long Acre, London, W. C. 2 (Covent Garden),
Liverpool: 6, Victoria Street.

BANCO ESPAÑOL EN ALEMANIA

Frankfurt/Main: Neue Mainzer Strasse, 52/54, Hamburgo: Ferdinandstrasse, 64/68. Corresponsales en las principales plazas del mundo.

# BANCO HISPANO AMERICANO

# CASA CENTRAL y DEPARTAMENTO EXTRANJERO Plaza de Canalejas, núm. 1

#### SUCURSALES URBANAS:

Alcalá, núm. 68 Lagasca, núm. 40
Atocha, núm. 55
Avda. José Antonio, n.º 10 Mantuano, núm. 4
Avda. José Antonio, n.º 50 Mayor, núm. 30
Bravo Murillo, n.º 300 Narváez, núm. 39
Conde de Peñalver, núm. 49
P.²º Emperador Carlos V, 5
Duque de Alba, n.º 15
Pte. Vallecas (Avda. Albufera, 26)
Eloy Gonzalo, n.º 19
Rodríguez San Pedro, 66
Fuencarral, núm. 76
Sagasta, núm. 30
J. García Morato, 158 y 160
San Bernardo, n.º 35
Serrano, número 64

Aprobado por la Dirección General de Banca y Balsa con el número 1.885